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ПЯТИЛЕТКИ

Г А Р А Н Т И Я  Ж И В О Т Н О В О Д О В
С большим интересом зна

комятся животноводы с ма
териалами ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР, в 
которых дан глубокий ана
лиз развития сельскохозяй
ственного производства и 
сформулированы новые за
дачи. Решения Пленума, 
яркая речь товарища JI. И. 
Брежнева нашли живой от
клик у каждого из нас. Хо
чется работать еще лучше и 
так, чтобы не только твое- 
личное обязательство, но и 
планы колхоза успешно 
выполнялись.

По итогам 11 месяцев в 
хозяйстве значительно опе

режается план производст
ва говядины. Звено М. И. 
Гоголинской с Ломовицкой 
фермы, телятница Ежин- 
ской фермы А. Ф. Комяги
на и другие, занятые на 
выращивании молодняка 
крупного рогатого скота, 
ежемесячно получают сред
несуточные привесы свыше 
800 граммов. Высокой про
ективности стараюсь доби
ваться и- я, выращивая те
лят до б-месячного возра
ста.

Все работники ферм и 
свиноводы уверены: годо
вой план продажи государ
ству мяса будет выполнен.

Е. ИСТИГЕЧЕВА.

Зимний комплекс
На фермах. По оператив

ным данным областного уп
равления сельского хозяй
ства за 3 декабря, молоч
ная продуктивность скота в 
районах выглядит так (1978
год — вторая колонка 
сравнении с 1977-м):

в

Александровский 38 3,4
Асиновский 4,6 4,2
Бакчарский 4 3,8
Верхнекетский 3,4 2,9

. Зырянский 3,3 3,9
Каргасокский 2,7 2,6
Кожевниковский 4,4 4̂ 6
Колпашевский 4,1 3,9
Кривошеи некий 3,6 3,5
Молчановский 4 3,8
Парабельский 2,6 2,8
Первомайский 4,7 4,9
Тегульдетский 2.1 1,8
Томский 5,2 5,3
ЧаинСкий 3,9 3,9
Шегарский 3,8 3|4
ПО ОБЛАСТИ 4,1 4,1

Динамика надоев в конце 
ноября — начале декабря 
повторяет прошлогоднюю. 
Пройдена минимальная от
метка, продуктивность, хотя 
и медленно, растет. Общая 
стабильность поддерживает
ся теперь за счет южных 
районов — основных по
ставщиков молока. Выше 
уровня 1977 года надои на 
фермах Кожевниковского, 
Зырянского, Первомайского 
и Томскогб районов. Прав
да, в этом ряду не хватает 
Асиновского. и Шегарского 
— там сохраняется отста
вание и по суточным надо
ям, и по валовому произ
водству молока.

Отстают сегодня алек
сандровские, бакчарские, 
кривошеинские, колпашев- 
ские и молчановские жи
вотноводы, рапортовавшие 
раньше других о досрочном 
выполнении трехлетки по 
продаже молока государст
ву. Первые месяцы зимов
ки нынче были осложнены 
распутицей, отсутствие зим
них дорог до декабря при
вело к перебоям в кормле
нии скота, особенно там, 
где основную часть кормов 
берут с пойменных лугов. 
Еще один урок для хо
зяйств: запасаясь на месяц, 
думай о двух, и не в нача
ле зимовки, а во. время се
нокоса. Ведь потери про
дукции на фермах воспол
нить почти невозможно.

Кое-где сказывается опа
сение, как бы высокий 
уровень продуктивности не 
обернулся против передови
ков в следующем году: надо 
и дальше «расти», а за счет 
чего?

А самое главное, на, мно
гих фермах не организова
но дифференцированное
кормление скота, обезличка 
его зашла . так далеко, что 
животноводы стали забы
вать требования санитарии. 
Культура производства, по
нимаемая как комплекс ус
ловий. для высокопроизво
дительной и качественной 
работы, не стала еще повсе
дневной заботой зооветспе- 
циалистов.

Партийным организациям 
хозяйств следует строже

контролировать выполне
ние планов мероприятий, 
принятых при обсуждении 
постановления бюро обкома 
КПСС об организованном 
проведении комплекса зим
них сельхозработ.

Вывозка удобрений. Это 
направление зимнего комп
лекса отстает-от прошлогод
них темпов. Задание четвер
того квартала выполнено на 
42,2 процента. При этом хо
зяйствами и агрохимслуж
бой Бакчарского района—на 
75 процентов, Томского — 
на 52. а в Чаинском, Ше- 
гарском, Кривошеинском — 
на треть или чуть больше. 
В Бакчаре основной объем 
работ приходится на специ
ализированное отделение 
райсельхозтехники, в Том
ском районе — на совхозы, 
и там, и тут дела идут не
плохо. Что же мешает дру
гим? :

Ремонт техники. Подго
товка комбайнов идет не
сколько лучше , прошлогод
него, прежде всего — в Том
ском, Колпашевском, Пара
сельском районах. А вот в 
Асиновском, Кожевников- 
ском, Первомайском не 
прошла ремонт и пятая 
часть этих машин из пла
на четвертого квартала,

В каком состоянии дру
гая сложная техника — аг
регаты по приготовлению 
травяной муки? По области 
из 143 АВМ требуют ремон
та 74, в том числе 8 — в 
Асино веком районе, 6 — в 
Бакчарском, 10 — в Колпа
шевском и т. д.

4.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ПЕРЕСМОТРЕНЫ

С большим вниманием 
знакомились рабочие на
шего цеха с материала
ми ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и сессии Вер
ховного Совета СССР. 
Эти документы нашли 
горячий отклик у кол
лектива.

Бригада опрессовщиков 
А. Н. Жилина пересмот
рела свои социалистиче
ские обязательства и ре
шила выполнить пяти
летнее задание к 62-й го
довщине Октября. Этот 
коллектив выполнил 
план 3,5 лет пятилетки к 
первой годовщине новой 
Конституции.

В докладе на. Пленуме 
Л. И. Брежнев говорил, 
что коммунисты прояв
ляют высокую актив
ность, кровную заинтере
сованность в том, чтобы 
как можно лучше пре
творить в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС и 
задания 10-й пятилетки.

Успех в работе нашего 
цеха во многом стал 
возможен благодаря ши

рокому размаху социали
стического соревнования. 
Вскрываются новые ре
зервы, используются пе
редовые методы труда, и 
характерно, что все это 
— инициатива самих 
бригад. Коллектив опрес
совщиков, руководимый 
Г. П. Симоновым, решил 
работать под девизом 
«Сменное задание вы
полнять меньшим соста
вом». А  такое возможно, 
когда ценится каждая 
рабочая минута, когда 
все — мастера своего де
ла. Бригада сейчас лиди
рует в соревновании це
ха.

В бригаде опрессовщи
ков Н. И. Белоконева до
стигнута полная взаи
мозаменяемость —- это 
условие высокопроизво
дительного труда.

Коллектив цеха решил 
план нынешнего года 
выполнить досрочно, к 
28 декабря.

А. АНДРЕЕВ, 
начальник цеха шахт
ных кабелей объеди

нения Сибкабель.

Владимир Петрович 
Егоров—слесарь по ремон
ту нефтяного оборудова
ния НГДУ Стрежевой- 
нефть им. 50-летия - СССР. 
Коллектив участка капи
тального ремонта про
мышленных объектов на 
месторождениях, в кото
ром он трудится, успешно 
справляется с социалисти
ческими обязательствами 
третьего года десятой пя
тилетки. В этом есть 
большая доля труда В. П. 
Егорова.

Фото Н. Лесникова.

ВМЕСТЕ С РЙБОЧИМКОЛЛЕКТИВОМ
С интересными впечатле

ниями вернулись многие 
группы нашего училища с 
учебно - производственной 
практики. В управлении ме
ханизации строительства, на 
комбинате производственных 
предприятий и трактороре
монтном заводе трудились 
будущие автокрановщики, 
электрики, слесари-сантех
ники. Приобщение к жизни 
трудозых коллективов обога
тило их представления о 
производстве и будущей 
профессии, благотворно по

влияло на формирование 
гражданских качеств.

Сейчас в училище напря
женные учебные будни. На 
политинформациях и уро
ках по общественным дис
циплинам идет ознакомле
ние с материалами ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и 
десятой сессии Верховного 
Совета СССР девятого созы
ва. В беседах с учащимися 
мы используем богатый жиз
ненный материал, который 
еще полнее раскрывает на
учность, глубокую и всесто

роннюю обоснованность по
литики Коммунистической 
партии.

Горячо одобряя итоги Пле
нума и сессии, учащиеся и 
педагогический коллектив 
нашего училища исполнены 
желания воплотить планы 
партии в жизнь, внести до
стойный вклад в развитие 
экономики и культуры род
ного края.

А. ЧЕРНОБАЙ, 
заместитель директора 

ГПТУ-8.
г. Асино.

М е л и о р а ц и я  —  
п е р е д н и й  к р а й СКОЛЬКО ПРОБЛЕМ У КАЧЕСТВА?

Решения июльского (1978 
года), а также ноябрьского 
Пленумов ЦК КПСС, рас- • 
смотревших вопросы даль
нейшего развития сельско
го хозяйства страны, имеют 
для нас, мелиораторов, ог
ромное значение. Наша свя
тая обязанность— повышать 
эффективность капитало
вложений, добиваться того, 
чтобы каждый гектар вновь 
освоенных земель способст
вовал подъему совхозного 
производства. Таков ли уро
вень нашей работы?-

За десять лет нами выпол
нен объем работ на 13,5 
миллиона рублей. Введено в 
эксплуатацию: 6 тысяч гек
таров улучшенных лугов, 
раскорчевано 747 гектаров 
леса, осушено 528 гекта'ров 
заболоченных лугов, выпол
нено орошение на площади 
492 гектара. Но это, конечно, 
не полностью удовлетворяет 
нужды района, не соответ

ствует требованиям июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
на котором Л. И. Брежнев 
сказал, что центральной за
дачей должно стать улуч
шение использования мелио
рированных земель, ликви
дация допущенного отстава
ния в их хозяйственном ос
воении.

Вместе с тем видя, как 
используются новые земли 
в нашем районе, невольно 
приходишь к выводу, что 
мы делаем наполовину ни
кому не нужную работу. 
Унылую картину, например, 
являет собой Мараксинское 
«культурное пастбище»:
сплошное , бескультурье — 
трубы то там, то здесь раз
давлены транспортом, дороги 
идут вдоль и -поперек всего 
поля, вместо посевов — 
бурьян. Не лучше положе
ние и с использованием 
окультуренных лугов.

Немало недостатков и у

нас, особенно если говорить 
о качестве работы и свое
временном, полноценном 
вводе земель в эксплуата
цию. Мне за шесть лет 
пришлось работать на всех 
объектах осушения нашего 
района. И, конечно, очень 
больно за то, что Чажемтов- 
с.кий Сас до сих пор не 
сдан, что болото Несорное 
и старицинские луга вводи
лись очень долго и с оцен
кой «удовлетворительно», что 
сейчас, как объясняет наше 
руководство, некому прини
мать мараксинское торфопо- 
ле.

Плохое качество работы 
объясняют и неопытностью 
рабочих, и нерадивостью от
дельных ответственных лиц. 
Я считаю, что просто необ
ходимо по-настоящему спра
шивать, начиная с экскава
торщика и кончая руководи
телем предприятия. У нас 
ведь как порой получается.

Выкопал канал некачествен
но, надо бы засыпать и пе
рекопать, а мастер посмот
рит: да ладно, мол, сойдет, 
к тому же и план выполнять 
надо; а потом это передает
ся по цепи и тоже прощает
ся. В результате получается 
не сдача, а спихивание объ
ектов.

Это производственные при
чины, но есть и многое дру- 
тое, что мешает нам рабо
тать с полной отдачей. Не
разрешимой проблемой оста
ются в течение многих лет 
вопросы, быта и питания в 
полевых условиях. По-преж
нему с помощью двух не
стареющих инструментов — 
лома и кувалды проводится 
ремонт механизмов в по
ле. Не способствует росту 
производительности труда и 
сама структура нашего 
предприятия. Вернее, струк
туры никакой нет, за шесть 
лет работы организация 
трижды объединялась а

трижды разъединялась. Все 
это порождает нервозность, 
текучесть кадров не только 
среди рабочих, но и ИТР, не 
способствует стабилизации 
коллектива, укреплению тру
довой дисциплины. Поэтому 
на-м бы хотелось, чтобы об
ластное объединение Союз- 
томекмелиорация, Колпашев- 
с-кий горком КПСС, горис
полком обратили более при
стальное внимание на наше 
предприятие, тем более что 
в районе одна комсомоль
ская ударная стройка.

Несмотря на все трудно
сти, ПМК растет из года в 
год. В будущем году объем 
мелиоративных работ увели
чится вдвое, возрастет также 
и объем капитального строи
тельства. И очень важно для 
коллектива взять пока не до
ступную для нас высоту, ко
торая именуется качеством.

В. ПОЛЯКОВ, 
экскаваторщик ПМК-11. 
г. Колпашево.

П р и б ы т и е  в  М о с к в у
По приглашению Цент

рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского 
правительства 4 декабря в 
Москву с официальным 
дружественным визитом 
прибыл Генеральный сек
ретарь ЦК Народно-демо
кратической партии Афга
нистана, Председатель Ре
волюционного совета и 
Премьер-Министр Демокра
тической Республики Афга
нистан Нур Мухаммед Та
рах и.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст

венными флагами ДРА и 
СССР, Н. М. Тараки тепло 
приветствовали Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев, член По
литбюро ЦК КПСС. Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первый замести
тель Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР В. В. Кузнецов, кан

дидат в члены Политбюро, 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, дру
гие официальные лица.

На летном поле был вы
строен почетный караул 
представителей трех видов 
Вооруженных Сил СССР— 
Сухопутных войск, Военно- 
Воздушных сил и Военно- 
Морского Флота. Л. Й. 
Брежнев и Н. ; М. Тараки 
обошли строй советских во
инов. Были исполнены го
сударственные гимны ДРА 
и СССР.

(ТАСС).

С О В Е Т С К ©  -  А Ф Г А Н С К И Е  
П Е Р Е Г О В О Р Ы
4 декабря в Кремле нача

лись советско-афганские пе
реговоры.

Переговоры ведут:
с советской стороны — Ге

неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громы-ко, канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. К. Пономарев;

с афганской стороны —: Ге
неральный секретарь ЦК 
ИДПА, Председатель Рево
люционного совета, Премьер- 
Министр ДРА Н. М. Тара
ки, член Политбюро ЦК 
НДГ1А, секретарь ЦК НДПА, 
заместитель Премьер-Мини
стра, министр иностранных 
дел X. Амин, член Политбю
ро ЦК ИДПА, секретарь ЦК 
НДПА, министр обществен
ного здравоохранения, и. о. 
министра планирования
III. Вали, член Политбюро

ЦК НДПА, министр сельско
го хозяйства и земельной 
реформы С. М. Зерай, член 
Политбюро ЦК НДПА, ми
нистр высшего образования 
М. Сума.

Во время переговоров, про
ходивших в атмосфере сер
дечности, дружбы и взаимо
понимания, состоялся обмен 
мнениями по вопросам совет
ско-афганских отношений. 
Было с удовлетворением от
мечено, что традиционные 
отношения добрососедства и 
плодотворного сотрудничест
ва между СССР и Афгани
станом отвечают коренным 
интересам советского и аф
ганского народов. В резуль
тате победы апрельской ре
волюции в Афганистане поя
вились качественно новые 
условия для расширения, со
вершенствования и углубле
ния сотрудничества двух 
стран в различных обла
стях.

Советские руководители 
пожелали Н. М. Тараки, дру
жественному афганскому на
роду больших успехов в осу
ществлении программы ра
дикальных социально-эконо

мических преобразований в 
стране, в построении нового 
общественного и государст
венного строя в интересах 
афганского народа.

II. М. Тараки выразил ис
креннюю признательность 
советскому народу, ЦК 
КПСС и правительству 
СССР за помощь и под
держку афганскому народу 
в его борьбе за утвержде
ние революционных завое
ваний и строительство сво
бодного от эксплуатации об
щества.

В ходе переговоров были 
также рассмотрены некото
рые актуальные междуна
родные проблемы, включая 
положение в Азии. Было от
мечено совпадение позиций 
СССР и ДРА в борьбе за 
мир и международную безо
пасность, против попыток 
вмешательства во внутрен
ние дела независимых госу
дарств, за ликвидацию ос
татков колониализма, раз
личных форм расовой дис
криминации.

Переговоры будут продол
жены.

(ТАСС).

Делегация ЦК ВЛКСМ 
в Стрежевом

Город Стрежевой, который 
возводится руками молодых, 
— Всесоюзная ударная ком
сомольская стройка. На 
днях сюда приехала группа 
руководящих комсомоль
ских работников Грузии, 
Азербайджана, Казахстана, 
Краснодарского края, Мос
ковской и Белгородской об
ластей во главе со вторым 
секретарем ЦК ВЛКСМ 
В. М. Мишиным.

.Программа их визита была 
очень насыщенной. Секре
тари республиканских, крае
вых и областных комитетов 
комсомола встретились с ком
сомольским активом города. 
Им рассказали о становлении 
Стрежевого, о нынешних де
лах и заботах городской 
комсомолии. Второй секре
тарь ЦК ВЛКСМ В. М. Ми
шин, гозоря о целях поезд
ки, подчеркнул, что она вы
звана поручением Генераль
ного секретаря. ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР то
варища Л. И. Брежнева, дан
ным на XVIII съезде комсо
мола — взять шефство над 
наиболее важными районами 
развития производительных 
сил Западной Сибири.

Обстоятельный разговор 
был продолжен в городском 
комитете партии. Первый се
кретарь Стрежевского горко
ма КПСС В. И. Зоркальцев, 
заведующий отделом нефтя
ной, газовой промышленно
сти и геологии обкома партии

Н. И. Воронков, генеральный 
директор объединения
Томскнефть II. Ф. Мержа 
познакомили гостей с пер
спективами, задачами и про
блемами развития томского 
нефтяного края.

Затем еще было много 
встреч. Делегация комсо
мольских работников побы
вала в  вахтовом поселке на 
Вахе, посетила Нижневар
товское месторождение, кото
рое разбуривает бригада ма
стера, лауреата премии Ле
нинского комсомола П. Хода- 
ковского. Состоялась беседа 
с другим лауреатом этой 
премии;—бригадиром камен
щиков Н. Хоменко. Цент
ральный товарный парк, но
востройки Стрежевого, шко
ла, детсады, общежития —- 
вот адреса встреч делегации 
ЦК ВЛКСМ. Гостей интересо
вало все: условия труда, бы
та, досуга, настроение моло
дежи.

Перед отъездом группы со
стоялась пресс-конференция, 
корреспонденты газет и ра
дио попросили заведующего 
отделом рабочей молодежи 
ЦК ВЛКСМ И. П. Смирнова 
ответить на ряд вопросов. Он 
сказал, что нынешняя. поезд
ка ответственных комсо
мольских работников — это 
подготовка к новому этапу 
шефства Всесоюзного Ленин
ского комсомола над Запад
но-Сибирским регионом. Од
новременно пять групп во 
главе с секретарями ЦК 
комсомола обстоятельно зна

комились с жизнью, делами 
и задачами наиболее важ
ных районов Тюменской и 
Томской областей. В числе 
их и группа, возглавляемая 
первым секретарем ЦК 
ВЛКСМ Б. II. Пастуховым, 
которая побывала в Уренгое. 
После этого в Тюмени состо
ится выездное заседание бк>- 
ГЮ ЦК ВЛКСМ с участием 
секретарей ЦК комсомола 
союзных республик, ряда 
крайкомов, обкомов. Его 
цель •— разработать и при
нять комплексную програм
му шефства комсомола над 
развитием производительных 
сил Западной Сибири. В 
этот документ непременно 
войдет раздел шефства над 
нефтяными районами Том
ской области. Причем оно 
будет осуществляться не 
только по пути пополнения 
коллективов добровольцами. 
Предполагается, что вскоре 
будет сформирован отдель
ный крупный отряд для 
Стрежевого. На севере Сиби
ри чаще будут бывать веду
щие артисты страны, само
деятельные художественные 
коллективы, известные со
ветские спортсмены. Словом, 
разработан комплекс мер 
для создания здесь более 
полнокровной и интенсивной 
.жизни.

Поделился И. П. Смирнов 
и впечатлениями о Стреже
вом. Город этот, • по его мне
нию, выгодно отличается от 
многих растущих молодых 
центров тем,, что здесь нема
ло делается для развития 
соцкультбыта. Конечно, не 
все еще проблемы решены, 
но у Стрежевого завидно 
будущее.

Во встречах и беседах 
принял участие секретарь 
Томского обкома КПСС П. Я, 
Слезко.

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  

В Е Р Х О В Н О Г О '  С О В Е Т А  
С С С Р

О  н а з н а ч е н и и  
т о в . К и с е л е в а  Т .  Я . 

з а м е с т и т е л е м  
П р е д с е д а т е л я  С о в е т а  

М и н и с т р о в  С С С Р  '

Президиум Верховного Со
вета СССР постановляет: 

назначить тов. Киселева 
Тихона Яковлевича замести
телем Председателя Совета 
Министров СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
5 декабря 1978 г.

«СИБИРСКОЕ 
1 ПРИТЯЖЕНИЕ»

—-так называется фильм о хо
зяевах нефтяных и газовых 
месторождений Тюменской 
области, созданный творче
ской группой Центральной 
студии ■ документальных 
фильмов. Кинолента расска
зывает об огромных эконо
мических и культурных пре
образованиях, которые прои
зошли в области в связи с 
созданием здесь крупного 
территориально - производ
ственного комплекса.

А. И. Волкова — слесарь 
механосборочных работ за
вода приборных подшипни
ков ГПЗ-5. Она ударник ком
мунистического труда, депу
тат городского Совета, член 
партийного бюро цеха.

Александра Петровна вы
полнила план трех лет 
пятилетки к первой годов

щине Конституции СССР.
Фото В. Казанцева,
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П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я ХН  А  Р А Й О Н Н Ы Х

Т О Ч К И  О П О Р Ы
На двадцать третьей 

Каргасокскбй районной пар
тийной конференции, вы
ступая с отчетом о ра
боте райкома КПСС и за
дачах партийной организа
ции по выполнению реше
ний XXV партсъезда, но
ябрьского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС и установок Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на 
Пленуме, первый секретарь 
райкома партии Н. В. Са
вин сказал:

— Промышленность Кар- 
гасокского района план трех 
лет пятилетки по реализа
ции продукции выполнила к 
первому ноября. Семь пред
приятий, 44 бригады, 1.200 
передовиков с октября ра
ботают в. счет последнего 
года. пятилетки. Геоло
горазведчики успешно спра
вились с трехлетним за
данием по приросту запасов 
нефти. Ранее открытые ме
сторождения позволили соз
дать новый нефтяной про
мысел на Всюганье. Справ
ляется с государственным 
заданием и лесопромышлен
ный комбинат. За 11 ме
сяцев. Родине, „ отправлено 
2 миллиона 750 тысяч кубо
метров древесины.

Как известно, VI пленум 
обкома партии поставил за
дачу — к концу пятилетки 
удвоить добычу нефти. Важ
ная роль в достижении 
этих- рубежей принадлежит 
нефтеразведчмкам Каргассхк- 
скогр района.

Геологи в 1978 году значи

тельно. увеличили объемы 
разведочного бурения — 
почти на 37 процентов. Од
нако сегодня этого уже ма
ло. Из трех экспедиций зада
ния по бурению и приросту 
запасов нефти не выполняют 
две. Из-за высокой аварий
ности и частых простоев 
Каргасокская и Васюганская 
экспедиции отстают на 13 
тысяч метров проходки. 
Только по этим причинам 
потеряно 11 тысяч рабочих 
часов, которых хватило бы 
для того, чтобы пробурить 
10 тысяч метров. Такое от
ставание в работе геологов— 
следствие ослабленного ру
ководства райкома партии 
деятельностью экспедиций. 
Особенно это относится к 
воспитанию, подбору и рас
становке кадров.

Об этом убедительно ска
зал на конференции буровой 
мастер Васюганской нефте
разведочной экспедиции
М. М. Нурлыгаянов. За семь 
лет здесь сменились три на
чальника экспедиции, 1 пять 
его заместителей, четыре 
главных инженера и девять 
начальников цеха бурения.

Райкому КПСС необходи
мо всемерно повышать роль 
первичных и цеховых парт
организаций в работе о кад
рами, в укреплении дисцип
лины и организованности 
на производстве. Важно, 
чтобы руководители, инже
неры, рабочие — каждый 
коммунист проникся высо
кой ответственностью за то 
дело, которое ему поручено. 
Этого требуют указания

Л. И. Брежнева во время его 
поездки по районам Сибири 
и Дальнего Востока, реше
ния ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Мало внимания уделяют 
геологам Каргасокский рай
исполком, учреждения куль
туры и быта. А  они ждут 
резкого наращивания темпов 
строительства жилья и объ
ектов социально-бытового на
значения. Только комплекс
ный подход к решению за
дач, поставленных перед не- 
фтеразведчиками обкомом 
партии, может дать положи
тельные результаты.

Говоря о повышении роли 
партгрупп в деятельности 
предприятий лесной про
мышленности района, секре
тарь парткома Каргасокского 
ЛПК А. А. Щедрин отме
тил, что в этой работе много’ 
недостатков. Один из глав
ных в т°м, чт<:> в течение 
отчетного периода райком 
КПСС не: провел для парт
групоргов ни одного семина
ра, мало интересовался их 
трудностями, заботами.

В лесной отрасли экономи
ки района остро стоит кад
ровая проблема. Низок уро
вень инженерного руковод
ства, почти все мастера яв
ляются практиками и нигде 
не учатся. В последнее вре
мя на комбинате возросло 
число прогулов, большая те
кучесть.

Руководители и партком 
лесопромышленного комби
ната не ведут борьбу за бо
лее рациональное использо
вание лесосечного фонда. А 
это один из главных показа

телей эффективности рабо
ты комбината. Ведь за пос
ледние два года выпуск то
варной продукции с одного 
гектара у каргасокцев сни
зился на 30 процентов.

Серьезные претензии рай
кому партии высказал валь
щик Новоюгинского лесоза
готовительного пункта, де
легат XV III съезда комсо
мола Ю. К. Ушаков. Он 
сказал, что слаба политико
воспитательная работа на 
вахтах, низок уровень куль
турно-бытового обслужива
ния лесозаготовителей.

Рост объемов геологораз
ведочных работ, развитие 
нефтедобывающей и лесоза
готовительной промышленно
сти диктуют иной подход к 
сельскохозяйственному про
изводству.

Основные средства совхо
зов за последние три года 
возросли на 12,5 процента, а 
выпуск продукции остался 
на прежнем уровне. В хозяй
ствах не создается надежная 
кормовая база. За три года 
ушло 17 специалистов с выс
шим и средним специаль
ным образованием. И вновь 
участники конференции под
черкивают больной для рай
она вопрос — подбор и рас-' 
становка кадров. Об этом го
ворили директор откорм- 
совхоза В. Г. Шашйн, секре
тарь парткома совхоза «Пав
ловский» В. Г. Колмаков и 
другие.

Большой заботой о разви
тии рыбного промысла было 
проникнуто выступление ры
бака Каргасокского рыбоза
вода В. Г. Комарова. Эта от
расль работает с отстава
нием. Причин много, но од
ной из главных выступаю
щий считает слабую массо
вую и организаторскую ра
боту общественных органи
заций рыбозавода. Соревно

вание носит формальный 
характер, опыт передовых 
коллективов не обобщается, 
низка дисциплина труда.

Острый, принципиальный 
разговор состоялся на кон
ференции. Каждого высту
пающего волновал главный 
вопрос: как добиться более 
высоких результатов во всех 
сферах экономической и 
социальной жизни района. 
Главное условие для этого, 
гго мнению делегатов, — по
вышение организаторской и 
политической роли райкома 
КПСС, первичных организа
ций, совершенствование сти
ля и методов их работы. 
Райкому КПСС нужно боль
ше опираться на первичные 
и цеховые организации, 
глубже анализировать их 
работу, действеннее им помо
гать, настойчиво учить пар
тийный актив. На бюро рай
кома пока еще недостаточно 
обсуждается отчет о работе 
парторганизаций, слабый 
контрорь за исполнением 
принятых решений.

Все это нужно учесть но
вому составу райкома пар
тии, чтобы спланировать 
работу районной партийной 
организации в соответствии 
с рекомендациями и указа
ниями Л. И. Брежнева на 
ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС.

На конференции выступил 
член бюро обкома КПСС, за
ведующий отделом организа
ционно-партийной работы 
обкома КПСС Е. А. Волог
дин.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем избран 
Г. Н, Шестаков, вторым се
кретарем — В. А. Рсдюков, 
секретарем — А. Г. Серяков.

Ю. ЩЕРБИНИН.

И н и ц и а т и в а ,  д е л о в и т о с т ь ,  о т в е т с т в е н н о с т ь
«Сейчас, накануне четвер

того года пятилетки, каж
дая партийная организация, 
каждый партийный комитет 
должны детально разобрать
ся в обстановке и решить, 
какой опыт следует взять на 
вооружение, а какие формы 
работы устарели и не при
носят эффекта, как .изба
виться от недостатков, ме
шающих успешному продви
жению вперед». Эти слова 
из речи Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
ва на ноябрьском Пленума 
ЦК могли бы стать эпигра
фом к Кривошеинской рай
онной партийной конферен
ции. Решения Пленума опре
делили ее настрой — это 
чувствовалось и по отчетно
му докладу райкома, и . по 
выступлениям делегатов. Со
стоялся обстоятельный раз
говор о коллективном опыте 
организационно - хозяйст
венной и идейно-воспита
тельной работы, о том, что 
нужно сделать для успешно
го решения задач четвертого 
года и всей десятой пяти
летки. u ■

С отчетным докладом рай
кома партии выступил пер
вый секретарь райкома Н. Ф. 
Филатов.

Район . досрочно выполнил 
трехлетний план продажи 
государству молока, в совхо
зах неуклонно растет пого
ловье коров, свиней, увели
чилось производство зерна и 
кормов. Отличаются ста
бильной работой райсельхоз- 
тёхника, многие промышлен
ные предприятия. Наращива
ют мощности строительные, 
дорожные организации рай
она. Об этом говорят ново

стройки — они преображают 
облик сел и райцентра. За 
успехи в строительстве рай
он получил в текущем году 
переходящее Красное знамя.

Эти успехи в районе свя
зывают, естественно, с дея
тельностью районной пар
тийной организации, райко
ма и его бюро. Местные пар
тийные, советские и хозяй
ственные органы, первичные 
парторганизации проделали 
большую работу по разви
тию экономики района, 
улучшению условий труда и 
жизни людей, их воспита
нию и образованию.

Опыт лучших коллективов 
учит — и эта мысль ярко 
прозвучала на конференции, 
— что там, где в соответст
вий "с  требованиями XXV 
съезда партии осуществляет
ся комплексный подход к 
решению хозяйственных и 
воспитательных задач, там 
и все результаты лучше. 
. В наше время такое каче
ство хозяйственника, как 
умение опереться на пар
тийную, профсоюзную, ком
сомольскую организации, на 
трудовой- коллектив, умение 
подойти к людям, сплотить 
их, увлечь идеей, поднять 
на решение текущих и пер
спективных задач, на пре
одоление трудностей, высо
ко ценится и дает нужные 
плоды. В подтверждение 
этого на конференции при
водилось немало примеров.

В совхозе «Кривошеин- 
ский», откормсовхозе, в рай- 
сельхозтехнике . (такой пере
чень можно было бы и про
должить) бережно и вместе 
с тем требовательно относят
ся к специалистам: их нс 
опекают и не подменяют, и 
те вопросы своего профиля

решают самостоятельно, 
проявляют инициативу, 
творческий подход к делу. 
Это положительно сказы
вается на деятельности кол
лективов. Но в других хо
зяйствах к специалистам от
носятся иначе. Это приво
дит к текучести и нехватке 
кадров.

В текущей пятилетке пло
хо работает Ергайский лес
промхоз — крупнейшее 
предприятие района. Пред
ставители этого коллектива: 
секретарь парткома Г. П. 
Уразов, машинист тепловоза 
УЖД ' Н, М. Безрукавый, 
бригадир сплавного участка 
А. И. Загурный с трибуны 
конференции говорили о не
решенных проблемах и воз
можностях работать более 
ритмично, на уровне зада
ний пятилетки. Руководите
ли леспромхоза объясняют 
отставание ограниченностью 
сырьевой базы. Но дело не 
только в этом. Здесь каж
дый пятый рабочий не вы
полняет норм, а по потерям 
рабочего времени ергайцы 
ходят в «чемпионах» обла
сти: в текущем году на 
каждого работающего поте
ряно 4,3 дня.'Ослаблено пар
тийное влияние на низовые 
коллективы. Коммунисты 
среди рабочих составляют 
5,7 процента, партгруппы со
зданы лишь в двух бригадах 
из семи лесосечных и двад
цати разделочных бригад, и 
только четыре коммуниста 
возглавляют эти коллекти
вы.

По решению обкома пар
тии в области проходит 
смотр красных уголков жи
вотноводческих ферм. В ря
де районов не только секре
тари парткомов, но и руко
водители хозяйств, главные

специалисты поняли, что че
рез красные уголки можно 
действенно влиять на кол
лективы ферм. Такие цент
ры общественно-политиче
ской работы, работы живой, 
конкретной, действенной, 
есть и в Кривошеинском 
районе, но их пока крайне 
мало.

— У нас красный уголок 
оформлен, — говорила на 
конференции доярка совхоза 
им. Свердлова В. Л. Морозо
ва, — но мы редко там бы
ваем. Руководители фермы 
не хотят работать с живот
новодами. Итоги подводим 
раз в месяц, а надо бы каж
дую декаду. Занятия в шко
ле коммунистического труда 
иногда"'срываются" Есть у 
нас и нарушения трудовой 
дисциплины, но на это никто 
не обращает внимания.

Эти. слова прозвучали как 
серьезный упрек райкому 
партии, его секретарям, хо
зяйственным руководите
лям.

Воспитание людей — дело 
сугубо партийное. Здесь не 
может быть места форма
лизму, невниманию и черст
вости. Но именно таким «об
разцом» предстают, напри
мер, стенды, установленные 
около конторы совхоза «Во- 
лодинский». Один из них 
озаглавлен «Лучшие люди 
совхоза». Стенд пустовал 
два месяца назад, пустует и 
теперь. Люди все это заме
чают и соответствующим об
разом реагируют. Вспомним, 
как ярко пишет о внимании 
к людям Л. И. Брежнев в 
своих воспоминаниях о во
енном и послевоенном време
ни, а также в «Целине». Еще 
больше возрастает значение 
политико - воспитательной 
работы в наши дни.

На конференции отмеча
лось, что ответственность 
руководителя, специалиста, 
их умение работать с кол
лективом не приходят сами 
собой, эти качества надо вос
питывать в себе. Руководи
тель, который изо дня в 
день не обогащает себя по
литической и художествен
ной литературой, публика
циями газет, не впитывает в 
себя статистику, информа
цию о внутренней и между
народной жизни, — разви
вается односторонне, чаще 
всего отстает. И тогда мно
гое теряет коллектив.

Райкому партии, говорили 
в связи с этим делегаты, на-' 
до больше заниматься повы
шением боевитости партий
ных организаций, такой 
важной работой, как расста
новка коммунистов, воспита
ние руководителей, отбор в 
КПСС передовых рабочих 
ведущих профессий.

Участники конференции 
были единодушны в стрем
лении улучшить идейно-вос
питательную и организаци
онно-партийную работу, под
нять ее на уровень задач, 
поставленных ноябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, обес
печить успешное выполне
ние планов пятилетки.

На конференции выступил 
заведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
партии Р. М. Романов.

* * *
На организационном пле

нуме райкома КПСС пер
вым секретарем райкома из
бран Н. Ф. Филатов, вторым 
секретарем — Н. А, Солтага
нов, секретарем — Э. Ф. Ка
заченко.

Ю. ГРИШАЕВ.

К Р Е П И Т Ь  Е Д И Н С Т В О  С Л О В А  И Д Е Л А
На Дарабельской район

ной партийной конференции 
в отчетном докладе райко
ма партии, с которым вы
ступил первый секретарь 
А. Г. Конюх, и выступлени
ях делегатов много внима
ния , было уделено, вопросам 
промышленного и сельскохо
зяйственного производства, 
капитального строительства.

За отчетный период сдела
но в районе немало. На ле
созаготовках, например, по
явились новые машины, ук- 

• рупненные бригады перешли 
на хозяйственный расчет. 
Введены в эксплуатацию 7 
животноводческих комплек
сов, 4 кормоцеха, 10.800 
квадратных метров жилья, 
или 236 квартир, два клуба, 
дра магазина, завершается 
строительство терапевтиче
ского корпуса больницы. На 
селе продолжается • работа 
по концентрации производ
ства и внутрихозяйственной 
специализации, освоению 
земель.

Успех сопутствовал тем 
коллективам, где управлен
ческая работа умело сочета
лась с идейно-политической. 
Это наглядно видно на при
мерах передовых предприя
тий — Заводского леспром
хозу управления топливной 
промышленности, районного 
нефтепроводного управле
ния, маслозавода, ПМК-5 
Облмежколхозстроя,' совхоза 
имени Шишкова,____

В целом по району выпол

нен план двух лет и 10 ме
сяцев по объему производ
ства и реализации промыш
ленной продукции. Весь 
прирост продукции получен 
за счет роста производитель
ности труда.

Вместе с тем, как отмеча
лось на конференции, уро
вень работы райкома . пар
тии, первичных организаций 
не в полной мере отвечает 
требованиям XXV съезда 
КПСС, ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. В районе есть от
стающие предприятия, хо
зяйства. В их числе Пара- 
бельскйй леспромхоз, рыбо
завод, райпромкомбинат, 
.совхоз «Путь Ленина», 
стройуправление № 6 треста 
Томскгазстрой. Здесь не ре
шены многие вопросы повы
шения эффективности Произ
водства, качества продук
ции. выполнения планов в 
номенклатуре.

Среди многих слагаемых 
авторитета коммунистов — 
единство слова и дела. Но 
как выполняют социалисти
ческие обязательства в Па- 
рабельском леспромхозе?

— Н.аше предприятие, — 
сказал секретарь парткома 
В. В. Бахарев, — крупней
шее.' в районе. Но по многим 
показателям оно не выпол
няет планы,

В. В, Бахарев и шофер 
Нельмачевского лесопункта 
этого предприятия И. П. 
Свинцов вскрыли причины 
отставания. Это недостаточ

ная воспитательная работа с 
людьми, неэффективное ис
пользование оборудования.

Медленно сооружается 
здесь крупный механизиро
ванный нижний склад.

Коммунисты предприятия 
заверили . конференцию в 
том, что парабельские лесо
заготовители возродят бы
лую славу, выполнят зада
ния пятилетки по всем по
казателям.

Райком партии держал в 
центре внимания вопросы 
развития сельского хозяй
ства. Созданы крупные мо
лочные фермы, начат пере
вод дойного стада на лагер
но-стойловое содержание. Но 
дела поправляются медлен
но. Среднегодовое производ
ство молока в нынешней пя
тилетке к уровню девятой 
возросло всего на 2 процен
та, продажа его государству 
— на 5 процентов. Произо
шло это за счет роста пого
ловья скота, но не его про
дуктивности.

В одинаковых условиях 
находятся совхозы имени 
Шишкова и «Путь Ленина». 
В первом завершен трехлет
ний план по продаже моло
ка, а в соревнующемся с ним 
совхозе «Путь Ленина» пла
ны производства молока и 
мяса не выполнены, низки 
надои от коровы, . Райком 
партии, райисполком, район
ное управление сельского хо
зяйства своевременно не 
вскрывали промахи в работе

этого хозяйства, слабо по
вышали ответственность кад
ров за порученное дело.

В районе ежегодно не вы
полняется план по произ
водству зерна. Руководители 
и специалисты совхозов, уп
равления сельского хозяйст
ва не решают вопросы про
изводства собственных се
мян. Ежегодно не выполня
ются планы вспашки зяби, 
мало вносится органических 
и минеральных удобрений.

С большим вниманием 
делегаты выслушали вы
ступление доярки совхо
за имени Шишкова Р. П. 
Родиковой, которая справед
ливо критиковала руководи
телей райсельхозтехники и 
совхоза за то, что мертвым 
капиталом оказались средст
ва, затраченные на сооруже
ние современных доильных 
установок, кормоцехов. Эти 
цехи и установки бездейст
вуют, а ручной труд в хо
зяйстве не уменьшается.

Парабельский район — 
край больших потенциаль
ных возможностей, связан
ных с освоением нефтяных 
и газовых месторождений. 
Вот почему вопросы капи
тального строительства при
обретают исключительно 
•важное значение. Это под
черкнули на конференции 
начальник ПМК-5 Облмеж
колхозстроя Г. П. Охримен- 
ко, председатель райисполко
ма Н. В. Кобелев; Однако 
ЦУ-6 .Томскгазстроя и строй

участок треста Томсксель- 
строй систематически сры
вают планы. Объем строи
тельно-монтажных работ, 
выполняемых подрядным 
способом, значительно сни
зился по сравнению с на
чалом пятилетки. Рас
тут объемы «незавершен
ки», отсутствует комп
лексный подход к застрой
ке, например, жилого по
селка нефтяников и газови
ков. Отрицательно сказы
вается несогласованность з 
действиях треста Томскгаз
строй и управления магист
ральных нефтепроводов Цен
тральной Сибири. Областное 
управление местной про
мышленности мало внима
ния обращает на Парабель
ский райпромкомбинат, в ре
зультате снизился выпуск 
строительного кирпича.

Обеспечивать тесное един
ство идейно-политического, 
трудового и нравственного 
воспитания — так определи
ла на конференции свою за
дачу районная партийная 
организация.

На конференции выступил 
заместитель председателя 
облисполкома В. И. Чекула- 
ев.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем райкома 
избран А. Г. Конюх, вторы,м 
секретарем — В. Т, Степа
нов, : секретарем — А, Д. 
Бибик. В. ЗАПЛАТИН.

Молчаиовский
р а й о н

П о д с о б н о е

х о з я й с т в о

л е с о р у б о в
В объединении Чулымлес 

есть такой цех — подсобное 
животноводческое хозяйст
во, расположенное вблизи 
поселка Лысая Гора. Здесь 
около 100 голов крупного 
рогатого скота, есть дой
ные коровы и небольшая 
свиноферма. В рабочих сто
ловых теперь нет недостат
ка в мясных блюдах, а мо
лочные продукты — смета
на, творог—регулярно посту
пают и в магазины.

Подсобное хозяйство пе
решло от Лайского леспром
хоза. Его строения сейчас 
ремонтируются, а со време
нем будут построены новью 
дворы.

Н а  б р и г а д н о м  

х о з р а с ч е т е
Бригадный подряд, как 

более совершенная форма 
организации труда, первый 
год применяется в Суйгин- 
ском филиале объединения 
«Чулымлес». Хозрасчетные 
принципы определяют дея
тельность лесозаготовитель
ных бригад и транспортного 
цеха. Работа по-новому да
ет ощутимый эффект.

Особенно хорошие эконо
мические показатели до
стигнуты бригадой Ю. Н. 
Сергеева. Только за 9 меся
цев получена экономия от 
снижения себестоимости 
древесины 2.-863 рубля. 

.Плюс 512 рублей за счет 
более рационального ис
пользования техники, более 
высокого коэффициента ее 
готовности. Каждый кубо
метр заготовленной древе
сины обошелся в 64 ко
пейки — на 14 копеек де
шевле плановой себестои
мости.

Кроме того, бригада 
Ю. Н. Сергеева сэкономила 
947 метров троса, около 4,5 
тонны горючего и 637 кило
граммов смазочных матери
алов.

Б а з а  р о с т а
Совхоз «Молчаиовский» 

до недавнего времени ис
пытывал острую нужду в 
помещениях для молодняка 
крупного рогатого скота. Не 
было здесь условий и для 
улучшения воспроизводства 
стада. Все это тормозило 
рост производства молока, а 
в особенности мяса. И вот 
животноводы Соколовского 
и Молчановского отделений 
получили две зимние от
кормочные площадки. Они 
сравнительно дешевы: стои
мость каждой — 60 тысяч 
рублей. В них можно содер
жать по 250 бычков для 
доращивания. Обслуживаю
щий персонал сократился 
вдвое.

В Соколовке только что 
вступил в строй типовой 
телятник — недостающее 
звено животноводческого 
комплекса. Часть помеще
ния отведена под родиль
ное отделение. Так что те
перь созданы все возмож
ности для получения здоро
вого потомства.

Л е к ц и и  ~ б е с е д ы
...Идет занятие в школе 

основ марксизма-ленинизма 
на заводе сухого молока. 
Все собрались в красном 
уголке. За столиком — лек
торы А. П. Зотов и Д. В. 
Воронин. Они в непринуж
денной беседе раскрывают 
перед слушателями акту- 

• альные вопросы внешней 
политики КПСС и идеологи
ческой борьбы на между
народной арене.

«Беседа за «круглым сто
лом» — новая форма пода
чи серьезного материала, и 
ее уже оценили слушатели.

Такие лекции практику
ются и сейчас, когда в рай
оне началось изучение ма
териалов ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР.

Н о в и н к и  м у з е я
В музее А, С. Пушкина 

при Могочинской средней 
школе собраны многочис
ленные материалы. Недавно 
поступили новые' интерес
ные экспонаты, относящие
ся к жизни прадеда вели
кого поэта — А. П. Ганни
бала. Из Эстонии по прось
бе могочинских почитате
лей пушкинской поэзии 
прислали фотографии дома, 
где жил Ганнибал, собора, 
снимок его личной печати, 
сведения о жизни, в  част
ности завещание детям.

Большой познавательный 
интерес представляет копия 
«Жалованной грамоты им
ператрицы Елизаветы Пет
ровны Ганнибалу», подарен
ная могочинцам сотрудни-

|ками Пушкинского заповед
ника.

И. МАКАРОВ

Торжество великих идей
Вышел в свет сборник 

'трудов товарища Л. И. Бре
жнева «Мир социализма — 
торжество великих идей».

В книгу включены речи, 
статьи и выступления за 
период 1964—1978 гг. Они 
дают яркое представление 
о развитии стран социали
стического содружества, их 
влиянии -на ход мировых 
событий, целеустремленной 
борьбе за дело мира к соци
ального прогресса. Книга 
раскрывает последователь
но интернационалистскую 
политику КПСС, направ
ленную на укрепление

единства и сплоченности 
братских социалистических 
государств, углубление их 
взаимодействия в борьбе за 
общие коммунистические 
идеалы, Глубокому маркси
стско-ленинскому анализу 
подвергнуты основные чер
ты и особенности развития 
отношений Советского Сою
за с социалистическими 
странами.

Книга выпущена изда
тельством политической ли
тературы и напечатана в 
Московской типографии
«Красный пролетарий».

(ТАСС).

Пленум крайкома КПСС
СТАВРОПОЛЬ, 4 декабря. 

(Корр. ТАСС). На состояв
шемся сегодня в Ставропо
ле пленуме краевого коми
тета партии рассмотрен ор
ганизационный вопрос. В 
связи с избранием секре
тарем ЦК КПСС М. С. Гор

бачев освобожден от обязан
ностей первого секретаря 
крайкома партии.

Первым секретарем крае
вого комитета КПСС избран 
В. С. Мураховский, рабо
тавший ранее, первым сек
ретарем Карачаево-Черкес
ского обкома партии.

В г о с т и
К  К О С М О Н А В Т А М
В совхозе «Родина» Том

ского района нынче заготов
лено кормов вдвое больше 
запланированного. Особен
но ударно потрудились во 
время кормозаготовитель
ной кампании механизато
ры из звена Александра 
Дмитриевича Лыгуты: пла
ны по сену и закладке си
лоса выполнены звеном на 
150 и 202 процента, перевы
полнено задание и по сена
жу.

В кормозаготовительном 
звене работали девять по
стоянных членов, естест
венно, что -в помощь им во 
время вывозки силосной 
массы и грубых кормов по
сылались шоферы. Механи
заторы заключили с адми
нистрацией хозяйства до
говор на бригадный подряд 
И Б сложных погодных ус
ловиях убрали кормовые 
культуры с 1.000 гектаров, 
заготовили 2.950 тонн гру
бых и 7.000 тонн сочных 
кормов. В расчете на ус
ловную голову в Нелю- 
бинском отделении хозяйст
ва, где работало звено А. Д. 
Лыгуты, приходится по 28 
центнеров кормовых еди
ниц.

В звене поддерживалась 
высокая трудовая дисцип
лина, механизаторы прихо
дили. на помощь друг- дру
гу, работали организованно, 
мастероки. Душой этого 
дружного коллектива был 
сам звеньевой, который, 
кстати, до кормозаготови

тельной кампании возглав
лял звено по возделыванию 
кукурузы. Каждый из 400 
гектаров его плантации дал 
по 483 центнера зеленой 
массы.

Коллегия областного уп
равления сельского хозяй
ства и президиум обкома 
профсоюза работников этой 
отрасли подвели итоги со
циалистического соревнова
ния звеньев, бригад и отря
дов на заготовке кормов за 
право быть награжденными 
Памятным звездным вым
пелом имени Ю. А. Гагари
на. Победителем признано 
звено кормозаготовителей, 
возглавляемое А. Д. Лыгу- 
той. Отряд советских космо
навтов пригласил предста
вителей звена в Москву для 
вручения заслуженной на
грады. В гости к космонав
там поедут звеньевой А. Д. 
Лыгута, кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме- 
нщ и два члена звена: С. А, 
Петров, мастер-наладчик,, 
наставник молодежи, вете
ран Великой Отечественной 
войны, и молодой механиза
тор В. Ильин, в прошлом 
году закончивший среднюю 
школу, но успевший, по об
щему признанию, показать 
себя в работе. Томичи по
сетят ВДНХ, побывают в 
Звездном городке, познако
мятся с достопримечатель
ностями столицы.

Д. СЧАСТНЫЙ, 
начальник отдела 

облсельхозуправления.

Комсомольско-молодежная бригада А. Жанхотовой из 
S-го цеха манометрового завода еще 20 августа рапорто
вала о досрочном выполнении плана трех лет десятой 
пятилетки. В начале октября коллектив бригады под
держал почин москвичей: «Задание пятилетки— к ПО го
довщине со дня рождения В. И. Ленина».

Бригада обработчик пластмассовых изделий—одна из 
передовых на манометровом заводе. Каждый член брига
ды старается выполнять сменное задание ней только 
с опережением времени, но и добивается высокого каче
ства продукции.

Девушки отлично работают, много времени уделяют об
щественной работе. Коммунист А, Жанхотова — депутат 
горсовета, Т. Малинкина — член цехового комитета 
профсоюза, Л. Иванова — секретарь комсомольской орга
низации цеха, Р. Козлова — профорг.

НА СНИМКЕ: А. Жанхотова.
Фото В. Казанцева,

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«Инженер и соревнование»
В газете «Красное знамя» 

за 13 сентября была опуб- 
ликозана эта передовая ста
тья."

Как сообщил главный ин
женер объединения Томлес-. 
пром Е. П. Савин, факты, 
указанные в ней, имеют 
место. Для устранения не
достатков в работе пред
приятий и организаций ле
созаготовок в осенне-зим
ний сезон проведен комп
лекс подготовительных р а 

бот. Готовность предприя
тий к работе в этот пери
од проверена специальны, 
ми комиссиями. Утвержде
ны , дополнительные усло
вия5 социалистического со
ревнования.

За нерадивое отношение 
к служебным обязанностям 
освобожден от должности 
главного инженера Комсо
мольского леспромхоза тов- 
Миргородский,
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И А  П О Л Я Х ,  В  Ц Е Х А Х , 
Л А Б О Р А Т О Р И Я Х

О т р я д

п л о д о р о д и я
Кривошеинскому объеди;. 

нению по производственно
техническому обеспечению 
сельского хозяйства необхо
димо в четвертом квартале 
нынешнего года вывезти на 
поля местных хозяйств 
60.000 тонн органических 
удобрений. Чтобы справить
ся с заданием, в объедине
нии создали отряд плодоро
дия из четырех бригад. С 20 
ноября механизаторы вклю
чились в так называемую 
сорокадневку, цель которой 
— вывезти за четыре дека
ды 65.300 тонн органики. Ус
ловия соревнования преду
сматривают меры морально
го и материального поощре
ния за успехи в труде за 
каждую декаду, каждому из 
четырех отрядов.

С. ЧЕРНОУСОЕ.
Крнвошеинский район.

Почва будет 
восстановлена
Томским филиалом ин

ститута Запсибгипрозем 
закончены работы по вы
явлению и инвентариза
ции в области земель с 
нарушенным почвенным 
покровом.

Это земли, отведенные 
под карьеры, линии неф
тепроводов, торфоразра
ботки. Составлен пер
спективный план их ре
культивации и последую
щего использования.

Всего инвентаризовано 
593 гектара. 518 из них 
будет использовано под 
сельскохозяйс т в е н н ы е  

' угодья, 82 — под пашню.
А. ИВАНОВА.

Н о в ы й

полуавтомат
В отделе механизации 

и автоматизации Мано
метрового завода идет 
разработка чертежей по
луавтомата для обрезки 
конца пружины в узле 
держателя. Экономиче
ский эффект от внедре
ния полуавтомата соста
вит 4.570 рублей.

Авторы разработки — 
группа конструкторов, 
которую возглавляют ин
женеры Н. Е. Шастин,
И. М. Филипас, В. П. 
Егорова.

В. ЯКОВЛЕВ.

Н Е Ф Т Я Н О Й  М Е Р И Д И А Н  1ШШШ1ШШШШН1ПШ1Ш!11ШиНШШПШ1111МШШШ1М1|1Ш1ШШШ11ШШШ1ШШ1Ш1Ш11ШМШР

У каждого, кто хоть одна
жды побывал на нефтяном 
промысле, надолго останутся 
в памяти гигантские газовые 
факелы. Поначалу они вос
хищают своим ярким видом. 
Слушая их мощный рев, 
проникаешься уважением к 
людям трудной профессии 
нефтяников, которые разбу
дили накопившуюся в нед
рах могучую энергию. Но ос
тынут первые впечатления, 
и невольно задумаешься над 
тем, что сжигать природное 
богатство только из-за того, 
что нет ему в настоящее 
время хозяйственного приме
нения, все-таки непрости
тельно.

Недавно на Советском ме
сторождении началась про
кладка трубопровода для 
транспортировки попутного 
газа. Было так. Свар
щики СУ-17 треста Томск- 
газстрой Михаил Ахмет- 
гареев и Николай Си- 
гаков подошли к лежавшей 
на тележке трубоукладчика 
760-миллиметровой стальной 
трубе и приступили к монта
жу первого стыка будущего 
газопровода, который соеди
нит Центральный, товарный 
парк Стрежевого с газопере
рабатывающим заводом в 
Нижневартовске. Почти на 
60 километров протянется 
эта артерия.

Подобно тому, как реки 
рождаются из слияния мно
гих ручьев и речушек, буду
щая газовая магистраль вбе

рет в себя весь попутный 
газ, который пока почти 
■полностью сжигается. Прав
да, совсем малая часть его 
поступает в центральную 
котельную Стрежевого, но и 
ее достаточно для того, что
бы обогреть немалый уже 
юрод.

Проблема утилизации по
путного газа на месторож
дениях не нова. Она имеет 
ке только большое экономи
ческое, но и экологическое 
значение. И если хотите, да
же моральное. Болью в серд
це отзывается у промыслови
ка — рачительного хозяина 
месторождения каждый газо
вый факел. Но только в 
стом году у стрежевчан по
явилась возможность начать 
работы по сбору и транспор
тировке газа.

— Проектная стоимость га
зопровода — 10 миллионов 
рублей,—рассказывает глав
ный инженер треста Томск- 
газстрой А. А. Гильманов.— 
Все строители решили в 
кратчайший срок закончить 
линейную часть магистрали, 
чтобы в самое ближайшее 
время вложенные в газопро
вод большие государствен
ные средства стали окупать
ся.

— Если нас не будет сдер
живать расчистка трассы,— 
говорит бригадир сварщиков 
Виктор Воробьев, — мы до 
нового года выйдем на реку 
Вах и к весне финишируем 
в Нижневартовске. Опыта

бригаде не занимать. В би
ографиях каждого из нас 
трубопроводам отдан не один 
год.

Сегодня стройка создает 
надежные тылы для реши
тельного наступления: брига
да Василия Кожина сварила 
на стеллажах 22 километра 
плетей, еще 15 километров 
подготовлено в Медведеве и 
уже началась их вывозка 
«в карман» на Вахе.

В общем, к работе трассо
вики приступили дружно. А 
пока у самого истока маги
страли полыхает огромный 
факел. И символ его тоже

НА СНИМКАХ: сварен
первый стык, и бригада 
В. Воробьева с удовольстви
ем фотографируется на па
мять; лучший водитель пле- 
тсвоза Николай Полянский.

Фото Н. Лесникова.

можно толковать двояко: 
словно освещает ударную 
стройку и в то же время 
напоминает о том, что те
перь только от трассовиков 
зависит, когда этот под
земный джин придет на слу
жбу человеку.

В. САЛЬНИКОВ.
* * *

« К Р У Г Л Ы Й  С Т О Л »  Р Е Д А К Ц И Й

ПОЧЕМ У Н Е УД ЙЛ С 0  

Э К С П Е Р И М Е Н Т
В № 262 «Красного знамени» в материале «Кем быт за

быт?» рассказывалось о том, как развивается сеть комплекс
ных приемных пумнтов в Томске. КПП — основная форма 
обслуживания и на селе. Но трудностей в се развитии много. 
Они связаны с удаленностью приемных пунктов от Произ
водственной базы, где выполняются заназы, с несовершенст
вом договорных обязательств, на основе ноторых строятся 
взаимоотношения сельских КПП и производственных объеди
нений.

В нынешнем году в порядке эксперимента и в целях со
вершенствования структуры управления в Томском районе 
было организовано РПУ — районное производственное уп
равление — промежуточное звено, регулирующее связи КПП 
и объединений. Удался ли эксперимент? Об этом размышля
ют участники «круглого стола» — дирентор Томского РПУ 
А. П. Индаев, заместитель председателя Томского райиспол
кома И. Н. Волков, заместитель начальника облбытуправления 
Ю. А. Шепета. Итоги и выводы их разговора крайне важны: 
в будущем году РЛУ намечается ввести еще в двух районах. 
Поводом же для встречи послужило письмо в редакцию при
емщицы Рыбаловского приемного пункта 3. П. Синелобовой 
— неоднократной победительницы в конкурсе на лучшую 
приемщицу.

Вот это письмо.
«Прием щ ицы  Томского района надеялись, что после 

образования Р П У  работать станет интересней, а уровень  
обслуживания сельских жителей и в самом деле при- 
близится к городскому. Что же получилось в действи
тельности?

Сегодня среда — бенъ выезда на фермы совхоза име
ни 50-летия С С С Р .  Чтобы не сорвать график, выезжаю  
к дояркам. Но, увы, предложить им нечего. Женщины  
так мне и говорят: «Зачем, Зоя Петровна, приезжаешь, 
если нет у тебя ни полуфабрикатов, ни тканей, из кото
рых можно сшить себе обнову?».

Все меньше приходит заказчиков и в приемный  
пункт. Я-то знаю почему, С  первого марта не выпол
нен заказ М . Н. Рощиной из деревни Лавровона перели
цовку пальто. Куда его только не посылали, и нигде не 
приняли. Объяснение такое: « Нам не доведен план об
служивания села».

Что-либо сшить, перекроить рабочую куртку —- прямо-  
гаки проблема. Не  лучше и с ремонтом бытовой техни
ки, часов. Выполнение этих заказов в объединении Обл- 
рембыттехника волокитится, много нареканий на каче
ство исполнения, случаются обсчеты, мастера приезжают 
по вызову неохотно. К примеру, 28 сентября специали
ста по наладке холодильников весь день ждали жители 
деревень Рыбалово, Лаврово, Ячменево (многие из них  
отпросились с работы), но так и ушли ни с чем. До сих  
пор не выполнены еще некоторые сентябрьские заказы.

Лиш ь телевизионщики не подводят нас. Но ведь одна 
хорошо организованная услуга — еще не служба быта. 
Кому же, как не руководству производственного управ
ления, добиваться, чтобы объединения повернулись л и 
цом к селу, повысили ответственность за выполнение за
казов? К  сожалению, надежды на Р П У  не оправдались».

А . П. И Н Д А Е В ,  директор 
Р П У :

— Действительно, район
ное производственное уп
равление пока далеко от 
образца. Объясняется это 
многими причинами. Шта
ты аппарата укомплектова
ны наполовину, среди рабо
тающих в нем — ни одного 
специалиста-бытовика.

10 комплексных прием
ных пунктов не могут ох
ватить население 20 совхо
зов, многих поселков. Из-за 
отсутствия телефонизации 
КПП нельзя наладить доб
рую диспетчерскую службу.

И. Я. В О Л К О В ,  замести
тель председателя Томского  
райисполкома:

— Согласовывая с обл- 1
бытуправлением Бопрое о 
размещении, функциях
РПУ, мы понимали. что 
большая ответственность 
ложится и на советские ор
ганы. Нам удалось убедить 
многих хозяйственников из
менить свое отношение к 
службе быта. Хорошее по
мещение для КПП построил 
в поселке Октябрьском за
вод силикатного кирпича. 
Новое здание предоставил 
бытовикам в Нелюбине сов
хоз «Родина», расширил 
площади под КПП в Ту- 
рунтаеве совхоз «Октябрь».

Но кое-где работники РПУ 
все еще встречают сопро
тивление. К сожалению, и 
местные органы власти ма
ло помогают в том. чтобы 
сломить его. Райисполком 
обязал все исполкомы сель
ских Советов уже в пер- • 
вом квартале обсудить на 
своих заседаниях такие 
факты.

Будем постепенно решать 
вопросы и а предоставлени
ем жилья для специали
стов.

Но главную причину не

удач РПУ вижу все же в 
том, что оно не выполняет 
своих основных функций 
как принципиально новое 
подразделение. Завершен 
лишь первый этап создания 
РПУ — объединение всех 
комбинатов бытового обслу
живания, домов быта, КПП 
района, которые имеют те
перь единое подчинение, но 
связи с областными объе
динениями не установлено.

ГО. А. Ш Е П Е Т А , замести
тель начальника облбытуп
равления:

— Это действительно так. 
Всего 23 процента составля
ют кооперированные по
ставки бытовых услуг для 
Томского района. При пла
не Т1 тысяч рублей ремонт 
холодильников ' произведен 
всего на 7 тысяч, ремонт ча
сов — на 3,5 тысячи вместо 
5, химическая чистка — на 
3.7 тысячи вместо 4,2. В 
Томском районе самый низ
кий в области показатель 
по объему услуг в расчете 
на одного жителя.

РПУ не заключило до
говоров . с объединениями 
(кроме Облтелерадиобытре- 
монта) и теперь не вправе 
требовать с нйх выполне
ния заказов. Пока город
ские ателье и мастерские 
выполняют их в доброволь
ном порядке.

В то же время интересен 
такой факт: общий план по 
оказанию услуг в районе 
перевыполнен. За счет че
го образовались такие «нож
ницы»? Вместо того, чтобы 
по-серьезному заняться сбо
ром заказов у населения, 
обеспечить их выполнение 
при КПП организуют при
митивные пошивочные ма
стерские, где- выполняются 
несложные заказы. Они-то 
и дают «вал», но они же и 
лишают сельского жителя 
возможности получать услу
ги в комплексе.

Никто не собирается за
крывать комбинаты и дома 
быта в районе — без них 
обеспечить потребности на
селения пока невозможно. 
Но большая часть услуг 
должна производиться все 
же силами подразделений— 
через КПП.

А. П. И Н Д А Е В :
— Мы вынуждены содерт 

жать такие мастерские — 
ведь нельзя забывать и о 
трудоустройстве населе
ния...

ГО. А. Ш Е П Е Т А :
— Это забота советских 

органов. Задача же работ
ников службы быта — ор
ганизовать хороший сервис. 
Это значит ориентировать
ся на современные методы 
работы, использовать пре
доставленные возможности, 
А  что на деле? Большинст
во приемщиков не обучено, 
они не могут снять мерку 
при оформлении заказа на 
пошив одежды, определить 
поломку часов, холодильни
ка и т. д. Рекламного и ху
дожественного оформления 
КПП почти нигде нет. В 
коллективе редки собрания, 
семинары, от случая к слу
чаю проводятся планерки.

И. Н. В О Л К О В :
—В этом, считаю, вина и 

руководства облбытуправ
ления. Зная, как трудно в 
РПУ с кадрами, оно не на
правило сюда (хотя бы вре
менно) специалистов.

Нас очень волнует и то, 
что меры не приняты до 
сих пор. что уровень коопе
рированных поставок в бу
дущем году намечается сни
зить. Стоит ли тогда вообще 
говорить об эксперименте...

Эксперимент не удался. К.’ 
такому выводу пришла и‘ 
состоявшаяся на днях кол
легия облбытуправления. 
Его «запуск» не был хорошо 
продуман. Это касается . 
прежде всего производст
венных объединений. "В не
которых из них все еще нет 
диспетчерской службы, при
нимающей заказы из сел. 
Объединения Горобувьбыт, 
Томскодежда до сих пор ос
таются городскими. Таким 
образом, база для выполне
ния заказов оказалась не
подготовленной.

Что касается отношений 
РПУ и объединений, то их 
оолоытуправление почти
никак не контролировало. 
Об отсутствии договорных 
обязательств стало известно 
спустя более полугода после 
открытия РПУ.

До сих пор не создана 
единая диспетчерская служ
ба. Без всего этого внедре
ние РПУ в других районах 
вряд ли принесет ощути
мый эффект. За правильны
ми выводами коллегии дол
жны последовать правиль
ные действия.

Беседу за «круглым сто
лом» записала

Н. ГУБСКАЯ.

Е ж е д н е в н ы е

р е й с ы

В районный центр Кожев
никове теперь, кроме авто
буса, можно попасть и са
молетом. Введен ежеднев
ный рейс из Томска до это- 
то райцентра, который от

правляется в 8 час. 30 мин. 
(время московское) и при
бывает в Кожевниково в 9 
час. 05 мин. Обратно до 
Томска самолет Ан-2 от
правляется в 9 час, 15 мин.

и прибывает б областной 
центр в 9 час. 50 мин.

Специально для студен
тов с 9 по 31 декабря вво
дится ежедневный рейс 
Колпашево ■— Томск — Кол.

пашево на самолете ЯК-40. 
Из Колпашева отправление 
в 13 час. 40 мин., а из Том
ска — в 14 час. 45 мин.

Л. КУРНОСЕНКО, 
начальник агентства 

Аэрофлота.

I 2 е ж  д  у  народная
^ Ф о р м а ц и я0
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Решения Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР широко об
суждаются и комментиру
ются зарубежными средст
вами массовой информации, 
Как подчеркивает болгар
ская «Рдротническо .дело», 
эти решения еще раз убеди
тельно показали, что в цен
тре внимания КПСС и Со
ветского правительства — 
забота о росте экономиче

ского и духовного богатст
ва Страны Советов, ее обо- 
роноспособности, повыше
нии благосостояния трудя
щихся, укреплении мира, 
дружбы и сотрудничества 
народов нашей планеты.

Венгерская «Непсабад- 
шаг» отмечает, что итоги 
Пленума и сессии свиде
тельствуют: план трех лет
десятой пятилетки совет
ские люди выполнили ус

пешно, народное хозяйство 
СССР развивается в соот
ветствии- с решениями XXV 
съезда КПСС,- Будучи вер
ной своему курсу. Комму
нистическая партия Совет
ского Союза целеустремлен
но и последовательно на
правляет усилия на даль
нейший подъем советской 
экономики, скорейшую лик
видацию еще имеющихся 
недостатков, подчеркивает 
газета.

И Н Т Е Р В Ь Ю  
ПРЕЗИДЕНТА США
ВАШИНГТОН. Президент 

Дж., Картер дал интервью 
редакторам ряда американ
ских газет. Заверяя, что 
Соединенные Штаты’ пр<ъ 
должают усилия с целью 
добиться завершения пере
говоров с Советским Союзом 
об ограничении стратегиче
ских наступательных воору
жений, президент сказал: 

«Мы сейчас намного бли
же к соглашению об ОСВ, 
чем . раньше. Я думаю, что 
мы вступили в последние 
фазы переговоров. На се
годняшний день я не вижу 
никаких препятствий к ско

рому заключению соглаше
ния об ОСВ».

Дж. Картер отметил да
лее, что вопросы, относя
щиеся к созетско-амери- 
канским переговорам об 
ОСВ, самым тщательным 
образом изучаются и- рас
сматриваются его помощни
ком по национальной безо
пасности, министром оборо
ны, государственным секре
тарем, бывшим главой . аме
риканской делегации на 
переговорах П. Уорике, а 
также комитетом началь
ников штабов или по край
ней мере его председателем.

Президент высказался за 
проведение в недалеком бу
дущем советско-американ
ской встречи на высшем 
уровне для подписания со
глашения об ОСВ.

Дж. Картеру был задан 
ряд вопросов. в связи с 
попытками Израиля и Егип
та форсировать при посред
ничестве США подписание 
сепаратного договора. Пре
зидент заявил, что он разо
чарован медленным -сдви
гом после кэмп-дэвйдского 
совещания в деле оконча
тельного составления тек
ста договора со всеми доку
ментами, которые будут к 
нему приложены. Вместе с 
тем "он подчеркнул, что ' все 
еще «не отказывается . от 
надежды», что договор бу
дет заключен. .

П Р И З Ы В  К К А М П У Ч И Й С К О М У  Н А Р О Д У

S
ХАНОЙ. Как сообщает 

Вьетнамское информацион
ное агентство (ВИА), Фронт 
национального единства 
Кампучии, созданный в ос
вобожденных районах стра
ны, принял на своем учре
дительном съезде деклара
цию о целях . и задачах 
кампучийской революции.

В декларации отмечает
ся, что подлинные револю
ционные и патриотические 
силы Кампучии поднялись 
на решительную борьбу 
против предателей народа, 
за национальное спасение. 
Они призывают весь кам
пучийский народ объеди
ниться и вести борьбу за 
свержение реакционной
клики . Пол Пота — Иенг 
Сари, чтобы создать под
линно мирную, независи

мую, демократическую,
нейтральную, неприсоеди- 
нившуюся и строящую со
циализм Кампучию.

Программа Фронта наци
онального единства Кампу
чии, указывается в декла
рации, предусматривает
восстановление демократи
ческих прав и свобод, ; со
здание народно-демократи
ческого государства, идуще
го по пути социализма.

В области внешней поли
тики, как отмечается в де
кларации, будет проводить
ся курс мира, дружбы и 
неприсоединения в отноше
ниях со всеми государства
ми, независимо от их поли
тического и социального 
строя, на основе принципов 
мирного сосуществования, 
взаимного уважения, неза

висимости, суверенитета, 
территориальной целостно
сти, невмешательства . во 
внутренние дела, равенства 
и взаимной выгоды. Все 
разногласия с соседними 
странами будут регулиро
ваться путем мирных пере
говоров. Необходимо поло
жить конец пограничному 
конфликту с Вьетнамом, 
восстановить отношения 
дружбы, сотрудничества и 
добрососедства со странами 
Юго-Восточной Азии.

Эта программа, говорится 
в заключение декларации, 
отвечает чаяниям кампу
чийского народа. Под руко
водством Фронта нацио
нального единства борьба 
народа завершится полной 
победой.

вокруг событий
в р а н е
НЬЮ-ЙОРК, По сообще

ниям информационных
агентств из Тегерана, во 
многих частях города про
шли массовые антиправи
тельственные демонстрации. 
Как и в предыдущие дни, 
по их участникам был от
крыт огонь. На несколько 
часов в Тегеране была от
ключена подача электро
энергии. Сегодня с раннего 
утра столкновения возобно
вились. Деловая жизнь в 
столице практически пол
ностью парализована.

Сообщения о народных 
волнениях и подавлении 
их войсками поступили так
же из Бушира, Мешхеда, 
Исфахана, Мехабада и дру
гих городов. Имеется много

убитых и ранфных. Сотни 
людей арестованы.

Группа оппозиционных 
депутатов меджлиса — 
нижней палаты иранского 
парламента выступила с 
осуждением действий воен
ного правительства генера
ла Азхари,. возложив на 
него ответственность за 
расстрелы мирных демон
страций.

Был заявлен протест про
тив продолжающегося со
держания под арестом руко
водителей оппозиционного 
Национального фронта Санд- 
жаби и Форухара. Оба 
этих политических деятеля, 
подчеркнули депутаты, в те
чение трех с лишним не
дель находятся в тюрьме, 
хотя обвинения в том, что

они якобы делали антикон
ституционные заявления, 
признаны бездоказательны
ми.

ПАРИЖ. Известный иран
ский религиозный деятель 
Хомейни, который находит
ся сейчас в эмиграции^ во 
Франции, сделал - заявле
ние, в котором назвал собы
тия последних дней в Ира
не «кровавой расправой». 
Он призвал иранских сол
дат не подчиняться прика
зам и не стрелять в  демон
странтов.

Газета «Юманите», отме
чая размах антиправитель
ственных выступлений в 
Иране, пишет, что замет
ную роль в них играет ра
бочий класс, последователь
но прибегающий к стачкам. 
В этой связи газета сооб
щает, в частности, о начале 
забастовки на предприятиях 
крупной нефтяной " компа
нии «Иран пан-америкэн», 
которая ведет разработку 
морских месторождений в 
Персидском задиве.

АРАБЫ ОТВЕРГАЮТ СЕПАРАТНЫЙ СГОВОР
КУВЕЙТ. Министр иност

ранных дел Сирии Абдель. 
Халим.: Хаддам подверг рез
кой критике капитулянт
ский .курс египетского' пре
зидента Садата на подписа
ние сепаратного «мирного» 
договора с Израилем. В 
интервью кувейтской газе
те «Ар-Рай аль-Амм» он под
черкнул. что за год, минув
ший после поездки в окку
пированный Иерусалим, Са-

дат окончательно вышел из 
общеарабской борьбы про
тив израильской агрессии. 
Сейчас он готов заключить 
с Тель-Авивом сепаратную 
сделку, и эту готовность не 
мог?т замаскировать сооб
щения о «разногласиях», 
возникших якобы на еги
петско-израильских пере
говорах. Цель затяжек с 
окончательным оформлени
ем договора между Егип

том и Израилем, указал си- 
рийский министр, состоит в 
том, чтобы дождаться ос
лабления широкого общест
венного и политического 
резонанса, вызванного Баг
дадским совещанием глав 
государств и правительств 
арабских стран, которое, как 
известно, решительно от
вергло путь сепаратных 
сделок с израильским аг
рессором.

О С У Ж Д Е Н И Е  П Е К И Н А
ТОКИО. С осуждением 

внешнеполитического курса 
Пекина выступил председа
тель Секретариата ЦК КПЯ 
Т. Фува. Следствием «куль
турной революции» в Ки
тае, сказал он, выступая на 
пресс-конференции в Токио, 
были деформация внешне
политического курса Пеки
на и проведение чуждой со
циалистическому движению 
политики. Ее главными от
личительными особенностя
ми являются антисоветизм 
и поддержка военных сою
зов, главную роль в которых 
играют США. В результате 
Китай стал активным сторон
ником военных блоков, ко
торые он осуждал всего 10 
лет назад. Это нашло свое 
выражение в одобрении

Пекином укрепления япо
но-американского «договора 
безопасности», военной мо
щи Японии, НАТО.

Другая отличительная 
особенность этого курса — 
навязывание Японии и дру
гим странам доктрины воо
руженной борьбы, представ
ляющей собой «китайский 
метод» ведения революции. 
Третья особенность китай
ской внешней политики со
стоит в том, что в ней ут
вердился принцип нападок 
н  вмешательства во внут
ренние дела тех партий, ко
торые не солидаризируются 
с Пекином и не идут у него 
на. поводу.

Обращает на себя внима
ние, отметил Т. Фува, что в

ходе начавшейся в настоя
щее время в Китае критики 
«культурной революции» 
не вносится никаких попра
вок в ошибочный внешнепо
литический курс, который 
оказал, в частности, пагуб- 
ное влияние На Японию./ Во» 
лее того, китайские руко
водители в последнее . вре
мя часто выступают с на
падками на Компартию 
Японии, прилагая в то же 
время отчаянные усилия 
для налаживания самых 
тесных отношений с аме
риканским империализмом 
и японскими правящими 
кругами. Заявления й дей- 

.сгвия пекинских лидеров 
ставят под сомнение серь
езность ' проходящей в Ки
тае критики «культурной 
революции», указал Т. ф у
ва.
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Гордость асиновской сред
ней школы № 3 ■—> это му
зей 370-й ордена Кутузова 
II степени Бранденбургской 
дивизии... Начинался музей 
с нескольких ' фотографий, 
писем, описания славного 
боевого пути дивизии. С 
каждым годом пополняется 
экспозиция музея. Сейчас 
здесь представлены экспо
наты с мест бывших боев, 
история всех полков. Все 
это сделано руками школь

ников под руководством пе
дагогов Виктора Михайло
вича Рыжова и Галины 
Николаевны Зиминой.

Здесь проходят торжест
венные встречи учащихся 
школ с ветеранами дивизии, 
комсомольские собрания, 
вручаются комсомольские 
билеты. Связь поколений, 
воспитание на славных бое
вых традициях советского 
народа, его Вооруженных 
Сил — одна из главных за

дач музея, его отацествен- 
ного совета.

...Заканчивают школу, 
разъезжаются в разные 
концы страны ее питомцы. 
Но все они увозят в своих 
сердцах то доброе чувство, 
без которого нет гражданст
венности: благодарность
старшему поколению и 
стремление выполнить
долг перед поколением гря
дущим.

Фото Е. Лисицына.

ВОЗДУШНЫЕ ПОЧТАЛЬОНЫ  
И ЭЛЕКТРОННЫЕ СЧЕТЧНКК

Монтажники и наладчики 
Обского специализирован
ного управления производ
ственного объединения Зап- 
сибспецавтоматика под ру
ководством начальника уча
стка Дмитрия Алексеевича 
Куркина и старшего инже
нера Валерия Алексеевича 
Кормилина приступили к 
созданию пневмопочты для 
аэропорта Колпашево. Про
ект этой пневматической 
трассы разработан в Ново
сибирском государственном 
НИИ автоматизированных 
систем планирования и уп
равления под руководством 
старшего инженера Надежды 
Игнатьевны Молочко.

Бот что рассказывает 
главный инженер институ
та Михаил Николаевич 
Чернов:

— По решению техниче
ского совета Всесоюзного 
объединения Спецавтома- 
тика наш коллектив стал 
ведущей организацией а 
стране по проектированию 
систем пневмопочты. Не
давно мы закончили два 
проекта, по которым будут 
создаваться пневмотрасеы 
«Олимпиады-80». В основу 
проектов закладываются 
системы, разработанные
конструкторами . Рижского 
центрального проектно-кон- 
'структорского бюро меха
низации и автоматизации.

Что же касается колпа- 
шевских авиаторов, то этот 
проект состоит из трех ус
тановок. Одна из них отно
сится к системам типа «Ма
гистраль-!», две другие —к 
системам «Дуплекс-3».

«Магистраль» — развет
вленная система. Она уста
навливается в помещении 
кроссовой АТС и охватыва
ет семнадцать абонентов и 
связывает их между собой. 
На станции в трубопровод 
вставляется патрон, в ко

торый помещается необхо
димая корреспонденция. 
Набрав код нужного або
нента, вы получаете воз
можность отправить ему 
свое послание.

«Дуплекс» — другая уп
равляемая система, с ее по
мощью связываются только 
два абонента. В Колпашеве 
«Дуплексы» будут установ
лены в коридорах на 1 и 2 
этажах.

— Коллектив нашего уча
стка, —- говорит Д. А. Кур
кин, — является ведущей 
организацией по монтажу 
и наладке пневмопочты и 
информационных систем 
учета и контроля электро
энергии. Сейчас, например, 
мы заканчиваем монтаж 
пневмопочты в новосибир
ском аэропорту Толмачево. 
На очереди — системы 
учета и контроля электро
энергии ИЙСЭ1-48.

Эти системы созданы 
специалистами минского 
филиала государственного 
энергетического НИИ им. 
Кржижановского. Серийное 
производство их освоено на 
Вильнюсском заводе элек
троизмерительной техники. 
Что это за системы?

Сегодня на многих пред
приятиях страны пока еще 
отсутствуют приборы авто
матической регистрации 
максимума электрической 
нагрузки, совмещенной с 
максимумом энергосистемы. 
Поэтому расчеты с энер
госбытом на ' этих пред
приятиях производятся по 
установленной мощности. 
Предприятия имеют раз
личные энергетические 
объекты, на которых уста
новлены счетчики. Они 
фиксируют расход энергии 
по каждому объекту, но не 
характеризуют потребление 
в целом по предприятию. 
Между тем потребление

электроэнергии в каждый 
момент времени различно. 
Скажем, к десяти утра оно 
достигло максимума, а к 
двенадцати, то есть к обе
ду, снижается до минимума 
и т. п. Однако эти перепа
ды не учитываются в рас
четах предприятий с Энер
госбытом.

В 1975 году Вильнюсский 
завод электроизмеритель
ной техники освоил серий
ный выпуск автоматизиро
ванных систем учета и 
контроля электроэнергии 
типа ИИСЭ1-48. Эта систе
ма рекомендована Госэнер
гонадзором СССР к уста
новке йа предприятиях. 
ИИСЭ1-48 позволяет -одно-' 
временно контролировать 
сорок восемь объектов. По 
специальным датчикам си
гналы поступают в цент
ральное устройство — ЭВМ 
в миниатюре. Электровы- 
числительная машина сум
мирует, запоминает, хра
нит и выдает все данные, 
которые необходимы для 
коммерческого и техниче
ского учета энергии. Систе
ма может учитывать не 
только электрическую, но и 
тепловую энергию.

Новосибирский государ
ственный институт автомати
зированных систем планиро
вания и управления решени
ем Госэнергонадзора СССР 
стал ведущей организацией 

. по разработке автоматизи
рованных систем учета 
электроэнергии на базе 
ИИСЭ1-48 для предприятий 
Сибири. В его рабочих пла
н а х — установка новых си
стем и на ряде томских 
Предприятий.

Н. ОСИПОВ, 
руководитель группы 
НИИ автоматизирован
ных систем планирова

ния и управления, 
г. Новосибирск.

ПЕРЕД НАЧАЛОМ ЗИМНЕГО СПОРТИВНОГО СЕЗО
НА В НАШЕЙ ГАЗЕТЕ БЫЛА ОПУБЛИКОВАНА СТА
ТЬЯ «НА ВСТРЕЧУ С БЕЛОЙ КОРОЛЕВОЙ». В НЕЙ, В 
ЧАСТНОСТИ, КРИТИКОВАЛАСЬ ЛЫЖНАЯ ПРОКАТ
НАЯ БАЗА, ПРИНАДЛЕЖАЩАЯ ТОМСКОМУ г'ОРПРО- 
КАТРАЗНОБЫТУ. ПРОШЛО ПОЧТИ ДВА МЕСЯЦА. 
ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ ЗА ЭТО ВРЕМЯ?

не может удовлетворить тре
бования всех. У него четкий 
круг своей клиентуры, сре
ди которой есть (помимо ву
зов) предприятия, технику
мы, ГПТУ, школы. Они по
стоянно пользуются услуга-

U  АШ ВИЗИТ в кабинет 
|o| директора гбрпрокат- 
60 М разнооыта М. К. Деева 

нс доставил хозяину удо
вольствия.

— Беда с этой базой, — 
вздохнул Михаил Каранато- 
вич. — Хлопот с ней не обе
решься, а толку мало. Недо
ходное место. Посудите сами. 
Вчерашняя выручка — три 
рубля. А мы все-такй хоз
расчетная организация.

Да, Михаилу Каранатови- 
чу можно было посочувство
вать. База приносит убытки. 
Надо ведь не только содер
жать помещение в порядке 
— одно это стоит немалых 
денег, но и еще платить 
зарплату тем, кто числится 
здесь в штате. С такой пла
чевной выручкой нелегко со
хранять оптимизм. ,

После разговора с дирек
тором нас охватили сомне
ния: вот говорим, что томи
чи большие поклонники 
лыжного спорта, а база, ко
торая находится в прекрас
ном месте, пустует. Что 
еще нужно для отдыха? Чи
стый воздух, березовый лес, 
благодатная тишина, поло
гие склоны, на которых так 
приятно прокладывать
лыжню... Неужели горожа
не не могут по достоинству 
это оценить?

И в субботний день мы 
отправились за город, в эти 
самые места.

Лыжи езяли с собой. На
строение было великолепное, 
в унисон солнечному утру, 
легкому бодрящему мороз
цу. Казалось, нет ничего 
лучше, чем вот так сколь
зить по плотно укатанной 
лыжне, среди сверкающих 
серебром берез, по белому- 
белому снегу. Мы сразу убе
дились в том, что это чувст
во разделяют с нами мно
гие. Среди деревьев то и де
ло мелькали яркие костюмы 
лыжников. И весь снег был 
буквально испещрен дорож
ками. Так, значит, почитате
лей у *белой королевы» не 
убавилось. Скорее, наоборот!

К помещению базы мы по
дошли минут через сорок: у 
одного из участников про
гулки ' сломалась лыжа. 
Огорчаться не стали, реши-

3 И М А С П О Р  Т И В Н А Я

Н ед о хо д н о е  
м е е т  о
ли воспользоваться услуга
ми проката. В холле было 
много людей: кто-то отдыхал 
после прогулки, другие толь
ко готовились «дышать кис
лородом». Мелькнула мысль: 
«Если собралось столько 
народу, значит, база сегодня 
процветает». Но вывод ока
зался преждевременным. У 
стойки выдачи инвентаря 
мы стали свидетелями бур
ной сцены. Громко возмуща
лись двое мужчин, то и дело 
перекидывая обратно за 
стойку лыжные пары. То, 
что им предлагали, их . поче
му-то не устраивало. Так 
они и ушли ни с чем, бро
сив на прощанье: «Дрова!».

Сразу скажем, что мы то
же отказались внести свою 
лепту в процветание базы, 
полностью согласившись с 
«дровами». Как оказалось, 
люди заходили сюда по
греться, передохнуть, выпить, 
с-такан чая в буфете, но 
большинство упорно игнори
ровали услуги базы. Основа
ний к этому было более чем 
достаточно.

В горпрокатразнобыте се
туют на то, что появился у 
них сильный конкурент — 
новая база «Буревестник», 
расположенная недалеко от 
остановки Южная. Да, дей
ствительно, многие начина
ют свои лыжные ■ прогулки 
именно отсюда. Но полно
стью сваливать .«вину» на 
«Буревестник» было бы не
справедливо. Очевидно, сде
лать это значительно про
ще, чем разобраться с непо
ладками в собственном хо
зяйстве. Даже при огром
ном желании «Буревестник»

ми оазы, заранее согласовы
вая с ней, б какой день 
коллективы придут на мас
совые соревнования, просто 
на прогулку. Да и руководи
тели базы не ждут звонков. 
Они сами обращаются с 
предложениями в штабы вы
ходного дня, в советы физ
культуры, завкомы..

Разумеется, на многих 
предприятиях есть собствен
ные базы проката. Но пока 
не все располагают достаточ
ным количеством инвентаря. 
И в выходные дни лыж ча
сто не хватает. К тому же 
на некоторых базах ощу
щается недостаток в ботин
ках. Вот тут бы и пригоди
лась услуга такой крупной 
базы, как горпрокатразно- 
быт. Ведь на ее яркрм рек
ламном щите красуется за
манчивая цифра: 1.000 пар.

Увы, это только реклама. 
Никакой тысячи в прокате 
нет. А  большинство из 400 
пар с небольшим, что по
ставлены в стеллажи и чис
лятся в боевой готовности, 
можно тоже в расчет не 
брать. Стать на эти лыжи 
согласится только неосведом
ленный человек, тот, кото
рый делает это впервые. Ру
чаемся, что после такой про
гулки он даст себе страшную 
клятву — больше не подда
ваться влиянию восторжен
ных поклонников лыжного 
спорта. А  в его рассказе о 
«лыжном дебюте» будут 
прорываться рыдающие нот
ки.

С разрешения заведующе
го базой Г. Вострецова мы 
тщательно осмотрели все 
стеллажи. Удручающее впе
чатление! Лыжи просмолены Н. МАСКИНА.

СПОРТ © СПОРТ СПОРТ СПОРТ

НА ДИСТАНЦИЯХ — 

С И Л Ь Н Е Й Ш И Е
На лыжной базе СК «Ян

тарь» прошли соревнования 
среди сильнейших гонщиков 
области. Спортсмены состяза
лись на четырех дистанциях. 
Самое большое количество 
участников вышло на ди
станцию 15 километров у 
мужчин." Лучшее время пока
зал мастер спорта СССР 
В. Изогенок (СК «Янтарь»), 
Среди женщин на 5-километ
ровой дистанции первое ме
сто заняла Л. Протопопова

(СК «Янтарь»), Юниоры так 
же, как и мужчины, бежали 
на 15 километров. Первым к 
финишу пришел представи
тель ДСО «Урожай» О. Боч
карев. На дистанции 5 км 
У юниорок победила О. Кли
ментьева (ДСО «Труд»),

A Y

щ м м  ■

Ш ш
НА СНИМКЕ: победитель 

состязаний среди мужчин 
мастер спорта СССР В. Изо- 
тенок.

Фото А. Петрова.

СОВРЕМЕННОЕ ПЯТИБОРЬЕ... 
П О - С П Р И Н Т Е Р С К И

ЛОНДОН, 4 декабря. (ТАСС). 
Турнир по современному пяти
борью продолжался всего... 
один день, а точнее — семь с 
половиной часов! Такое впер
вые произошло в спортивном 
комплексе английской столи
цы «Кристалл-палас» в воск
ресенье. По инициативе пре
зидента Международного сою
за современного пятиборья и 
биатлона (УИПМБ) Свена Тоф- 
фельта 12 лучших рыцарей 
пяти качеств провели здесь 
экспериментальное соревнова
ние, чтобы проверить, а нель
зя ли и на будущих Олимпиа
дах устраивать турниры пяти
борцев «длиной» нс в пять, а 
всего в один день?

Турнир в Лондоне проходил 
в( следующем порядке: внача
ле пятиборцы состязались в 
стрельбе, затем в фехтовании 
(обычно соревнования по это
му виду спорта начинаются 
или скачкой верхом, или боя

ми на шпагах), далее — в кон
ном спорте, плавании и, нако
нец, беге. 1

У этого уникального турни
ра оказались два героя — та
лантливый польский атлет, 
олимпийский чемпион Януш 
Пычяк-Печяк и наш четырех
кратный чемпион мира Павел 
Леднев. Первый вышел побе
дителем, второй отличился, 
спасая лошадь, которая по
скользнулась на мокрой трас
се и могла получить тяжелую 
травму, не успей Леднев ка
ким-то чудом спрыгнуть с сед
ла в этот драматический мо
мент. Павел, однако, сам по
вредил спину и в итоге про
должить выступление не смог.

Результат Пычяка — 5 321 
очко. Вторым призером стал 
Ласло Хорват (Венгрия) — 
5G65, третьим — итальянец 
Даниэль Масала — 4 977.

Турнир понравился и зри
телям, и участникам.

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ
Важной для себя победы 

добились 4 декабря аутсайде
ры чемпионата, хоккеисты 
«Автомобилиста», победившие 
на своем поле армейцев Ле
нинграда — 8:5, что позволи
ло свердловчанам с последне
го места подняться вверх на 
две ступеньки б турнирной 
таблице.

Другие матчи, состоявшие
ся в этот же день, принесли

такие результаты: «Трактор» — 
«Химик» — 2:0, СК «Салават
Юлаев» — «Сокол» — 3:5,
«Торпедо» — «Динамо» (Рига) 
— 3:3. И в Москве хоккеисты 
ЦСКА и «Крылья Советов» 
сыграли вничью — 3:3. В за
ключительной 20-минутке ар
меец Петров забросил две 
шайбы подряд. Это первая ни
чья ЦСКА в нынешнем чемпи
онате.

(ТАСС).

Ш 1ТШ аЭ
6 декабря — «Восемь любя

щих женщин» — 19-3,0.

е ш ш з ш
и®

6 декабря. «Обыкновенный 
фашизм» (две серии) — 19.

Ю Ш Э
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Частный детектив» — 8-50, 
10-40, 12-30, 14-20, 16-10, 18-10, 
20, 21-45.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Мой ласковый и нежный 

зверь» -— 9, 11, 13, 15, 17-30,
19- 30, 21-30. «Сюда не залета
ли чайки» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, .20, 21-50.
Зал кинохроники. «К вершине 
планеты», «Эхо наших эмо
ций», «Я встретил вас» — 9, 
10-05, 11-10, 12-15. 13-20. 15-30, 
17-40, 18-45.. «ТАСС сообщает»,
«Родина славит героя», «Мир 
— забота общая» — 14-25,
16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Целуются зори» 8-40,

10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. «Мой ласковый и
нежный зверь» — 8-40, 12-20, 
14-25, 16-35, 18-40, 20-45.
Мультсборник N° 64 — 10-40.

«ПИОНЕР»
«Приключения Нуки» — 9, 

12-20. 14, . 15-40, «Ты — мне, я 
—• тебе» — 17-20. 19-10. 21. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Прокаженная» — 9, 10-40,

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21: «Страдания молодого. Вер- 
тера» — 9, 15, 19. «Эти бес
страшные ребята на гоночных 
автомобилях» — 10-40. «Мой
ласковый и нежный зверь»
— 13, 17, 20-40.

«СИБИРЯК»
«Полонез Огинского» —9-20. 

«Сложность чувств» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20.
Кинопанорама. Фильм «Пятое 
время года» — 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Аленький цветочек» — 11, 
15. «Трактир на Пятницкой»
— 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«р ю ч и  от рая» — 15.
«Строгая мужская жизнь» — 
17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Фронт за линией фронта»
(две серии) \— 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Когда тебя нет» — 18, 20:,
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 

«Трое суток после бессмер
тия» — 17, 19, 21.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
В помещении Дома офицеров 

8, 15 декабря
Р, Гаджиев

«МАМА, Я  ЖЕНЮСЬ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях). 

Начало — в 20 часов.
В помещении ДК «Авангард»

16 декабря
Е. Птичкин

«СЛАДКА ЯГОДА»
(музыкальная комедия в 3-х действиях). 

Начало — в 19 часов.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИШ И СПОРТА
9, 10/ 11 декабря 1978 г. S

Н А  Э К Р А Н Е  Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К
П Р Е М Ь Е Р А

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на ремонтно-строи
тельный участок при меди
цинском институте на порто* 
янную работу: бухгалтера
расчетной группы, маляров- 
штукатуров, газоэлектро- 
сеарщиков, кровельщиков, 
столяров, грузчика.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17 или 
Московский тракт, 2, РСУ 
при ТМИ, .телефон 3-30-38.

Томский ордена Октябрь
ской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени 
политехнический институт 
им. С. М. Кирова объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей стар
шего научного сотрудника 
(с ученой степенью) и млад
ших научных сотрудников 
(без. ученой степени) проб
лемной научно-исследова
тельской лаборатории гидро
геохимии.

Срок конкурса — месяц со 
дня опубликования объяв
ления.

Заявление с приложением 
соответствующих документов 
направлять на имя ректора 
института по адресу: 634004, 
Томск, пр. Ленина, 30.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в Томское отде
ление института Энергосеть- 
проект на проектно-изыска
тельские работы на БАМе, 
Якутской АССР. Кемеров
ской и Томской областях: 
начальников партии, топо
графов, геологов, старших 
инженеров, инженеров, стар
ших техников, тсхников-то- 
пографов, старших инжене
ров, инженеров, техников- 
геологов; инженеров и тех
ников — геофизиков; инже
неров и техников—гидроло
гов, буровых мастеров и шо
феров. Для работы в Том
ске: инженеров по отопле
нию и вентиляции, инжене
ров-строителей, инженера
по технике безопасности.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

широкоэкранного художественного 
фильма

«ГОЛУБЫЕ МОЛНИИ»
(киностудия им. А. П. Довженко).

Встреча с авторами й исполнителями 
главных ролей.

Автор сценария , — Кирилл РАПО
ПОРТ.

Режиссер-постановщик — Исаак ШМА- 
РУК.

В ролях: Константин Степанков, Сер
гей Свечников, Сергей Подгорный, Ана
толий Градов, Юрий Камерный.

П Р Е М Ь Е Р А
широкоэкранного художественного 

фильма 
« Ж Н Е Ц  Ы »

(киностудия им. А. П. Довженко).
Встреча с авторами и исполнителями 

главных ролей.
Автор сценария и режиссер-постанов

щик Владимир ДЕНИСЕНКО.
В ролях: Анатолий Рудаков, Тамара 

Плашенко, Наталья Андрейченко, На
талья Наум, Константин Степанков.

Фильм посвящен нашим современни
кам, повествует о сложных человече
ских взаимоотношениях, увлеченности, 
верности долгу.

Начало: 9 декабря — в 17; 10 декабря 
— в 13, 15, 17; 11 декабря — в 19.

I  Начало: 9 декабря — в 15, 19 и 21; 10 
| декабря — в 19 и 21; 11 декабря — в 21.

Открыта предварительная продажа билетов в кассах дворца.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на Томский экс
плуатационно - технический 
узел связи: монтеров-связи
и телефонисток для работы 
в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Кирова. 17.

Яслямюаду № 48 требуют
ся на работу воспитатели со 
специальным образованием.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 48, тел. 2-40486.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает для вновь от
крывающегося Каменского 
карьера: экскаваторщиков,
бульдозеристов, электриков, 
газоэлектросварщиков, сле
сарей, токаря, шоферов, бух
галтера и рабочих, не имею
щих профессий, для обуче
ния специальности дробиль
щика.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на Томский мон
тажный участок треста 
Спецмонтажавтоматика для 
работы в г. Томске и обла
сти электромонтажников 
КИП и А  всех разрядов. Ли- - 
ца, не имеющие специаль
ности, проходят обучение на 
рабочем месте. Одиноким 
предоставляется благоуст
роенное общежитие.

Обращаться: г Томск, пр. 
Кирова, 17.

как попало. Вероятно, по 
ним просто небрежно мазали 
тряпкой, чтобы не затяги
вать процесс, который, кста
ти, требует большой тща
тельности и занимает нема
ло времени. Подобная про
смолка слезет после первого 
«снежного» километра. Креп
ления шатаются, часто не 
подходят по размеру. Палки 
к лыжам не подобраны, при
креплены те, которые по
падались под руку. Никакой 
системы в расстановке лыж 
нет. Чтобы отыскать подхо
дящие, надо обойти все 
стеллажи.

После встречи с руководи
телями горпрокатразнобыта 
у нас создалось впечатление, 
что здесь спят и видят, как 
бы избавиться от нелюбимо
го нерентабельного дитяти. 
Закрыть? Не одобрят. База 
стала камнем на шее: и 
сбросить нельзя, и тащить 
тяжело. Выхода здесь, судя 
по всему, не находят. Чтобы 
его отыскать, надо по-на
стоящему заинтересоваться 
делом. Тогда, вероятно, и 
штат базы заполнялся бы 
людьми работящими, ини
циативными. Росли бы дела, 
а. не конфликты.

В начале лета на долж
ность заведующего был при
нят А. Краснов. Свои обязан
ности он представлял до
вольно туманно. Считал, что 
должен руководить. В дей
ствительности нужно было 
подготавливать инвентарь к 
зиме, заботиться о ремонте 
помещения. Эта работа не 
вдохновляла заведующего, и 
выполнял он ее спустя рука
ва. Тем более что по-насто
ящему его никто не контро
лировал, Только после ста
тьи в газете руководство гор
прокатразнобыта обвинило 
Краснова в нерадивости и в 
том, что он выносит сор из 
избы: не сумел скрыть не
достатки.

Сейчас на должности за
ведующего Г. Вострецов. 
Трудно пока сказать, как он 
справится со своими обя
занностями. Дело это для не
го новое, опыта —• никакого.

Лыжный спорт прочно за
воевал сердца тысяч томи
чей. Число его почитателей 
растет от сезона к сезону. В 
субботние и , воскресные дни 
армия лыжников отправля
ется за город. Каждый из 
них надеется на хороший 
отдых. И эти надежды 
должны сбыться.

Л ь г о т ы

с о х р а н я ю т с я
Я  отработала учитель

ницей 32 года в Перво
майском районе. Пользо
валась коммунальными 
услугами уже после того, 
как пошла на пенсию. 
Потом переехала в Аси -  
}ю. В  течение года и 
здесь пользовалась всеми 
льготами, а вот сейчас 
мне отказали. Верно ли 
это?

Е. С К У Р К О В А .
г. А сино.
Юрисконсульт Томско

го облсовпрофа Г. Миня
ев отвечает:

Поскольку вы, рабо
тая учителем в школе, 
находящейся в сельской 
местности, имели право 
на бесплатное прожива
ние в государственной 
квартире, отопление и ос
вещение, и в момент пе
рехода на пенсию пользо
вались указанными льго
тами, то при переезде на 
жительство в город Аси
но это право за вами со
храняется. 1

В
СРЕДА, 6 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

10.00. «Время». 11.00. «Твор
чество юных». 11.30. Т. Ян.
«Молодожены».

С 12.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов. 17.15. «Страницы исто
рии». «Крестьянская война 
под предводительством Е. Пу
гачева». 17.45. «Встреча с пи
сателем Ч. Айтматовым».

ТОМСК
18.30. Цв. Студия «Юность». 

«Неделя молодежной книги в 
Томске». 19.10. «Томскую 
нефть —■ Родине». «Слово 
сдержали». Рассказ о  коллек
тиве Парабельской нефтепере- 
качйвающей станции.

МОСКВА
19.30. «Жизнь науки».

ТОМСК
20.00. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

20.30. Программа телевидения 
Финляндии, посвященная на
циональному празднику Фин
ляндской Республики — Дню 
провозглашения независимо
сти. 22.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.30. «Отзовитесь, горни-* 
сты». 19.00. «По музеям и 
выставочным залам». «Фран
цузская живопись XVIII века».
Передача
науки».

1-я. 19.30, «Жизнь

ТОМСК
20.00. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Фильм — детям». 

«Ералаш». 20.40. «Наши го
сти». Поет лауреат Всесоюз
ного конкурса Е. Егорова, 
21.10. Документальные теле
фильмы «Быть ведущим», 
«Трасса Харасавая». 21.30. «И 
смех, и беда». Телевизионный 
художественный фильм. (Бе- 
лорустелевидение, 1973 г.).

Р а д и о
СРЕДА, 6 декабря

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Почтовый ящик 
радио». 9.15. «По страницам 
газеты «Красной зйамя». 9.31. 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи. «Томскую нефть — 
Родине». Продолжаем раз
говор о проблемах ударной 
стройки. «Ты живешь “ на се
ле». «Комсомольский прожек
тор в действии. 19.50. Послед
ние известия. 20.01. «Смена», 
Повторение утреннего выпу
ска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
и • информации населения 
приглашает на автобазу 
треста Томсксельстрой: ав
тоэлектрика, карбюраторщи- 
ка, слесаря по ремонту топ
ливной аппаратуры, главно
го бухгалтера, начальника 
эксплуатации, шоферов на 
КРАЗ-256, МАЗ, «Урал». 
Жилплощадью обеспечива
ются в течение 1979 года. 
Доставка на работу и с ра
боты транспортом предприя
тия.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Коллектив производст
венного автотранспортного 
объединения Томскстрой- 
транс выражает глубокое 
соболезнование заместите
лю директора объединения 
Н. А. Трубачеву и водите
лю автобазы № 2 А. П. 
Гейвас по поводу смерти 
дочери и жены

ГЕЙВАС
Галины Николаевны.

Вынос тела — 6 декабря, 
в 12 часов, из квартиры 
покойной (г. Томск, пр. 
Фрунзе, 124, кв. 27)

Областное аптечное уп
равление Томского облис- 

I полкома и коллективы ап
тек Советского района вы
ражают глубокое соболезно
вание родным и близким 
по поводу безвременной 
кончины

ГЕЙВАС
Галины Николаевны.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора
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3-41-53, отдела сельского хозяйства — 3-43-75, 3-43*60, отдела науки и учебных заведений —
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— 3-44-35.

организации —

заместителей редактора — 3-06-52. 3-31-25, ответ.
3-40-85. отдела промышленности — 3-46-76. 3-40-58 отдела нефтегеологии

3-43-63 отдела информации — 3-43 32. 3-31-22, отдела советского
3-40-91. приемной издательства — 3-15-25, бухгалтерии — 3-10-17.

секретаря — 3-32-34,
и строительства — 3-41-83,

строител ьства и быта 
отдела объявлений — 3-06-62*
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